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50.000 ejemplares de distribución directa

Gregorio Gordo, Amper, EADS, Jesús Sacristán y Jesús Salazar,
Apanid, Míchel y Juan Yuste son los galardonados

Mes de noviembre. El periódico
GETAFE CAPITAL cumple su
séptimo aniversario en la calle y,
como lleva haciendo desde hace
seis años, lo celebra premiando a
las personas y entidades más des-
tacadas del año. Los nombres que
recibirán el reconocimiento en es-
ta ocasión son: Gregorio Gordo
(personaje del año), EADS (activi-
dad empresarial), Jesús Salazar y
Jesús Sacristán (especial a una
trayectoria), Míchel (mérito de-
portivo), Amper (proyecto inno-
vador), Apanid (solidaridad y co-
operación) y Juan Yuste (a las
artes). 
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¿QUÉ CONSIGNA HABRÁ RECIBIDO el PP de
Getafe de sus mayores en Madrid para cambiar de
decisión y recurrir finalmente el auto que sobrese-
ía la querella del campo de golf interpuesta por Da-
vid Moreno (ex PSG) y a la que el PP se sumó? ¿O
quizás se adelantaron los populares getafenses al
decir públicamente que no recurrían sin haber con-
sultado al Ejecutivo Aguirre?

¿SE CONSTRUIRÁ REALMENTE el vivero de
empresas en el solar habilitado en la calle Greco
sustituyendo así al Centro de Recursos Juveniles
para el que se realizó un concurso de jóvenes ar-
quitectos y al que se destinó una partida presupues-
taria? ¿Se retomará algún día esa instalación o esta-
rá olvidada en un cajón como otras promesas?

¿VENDRÁ MÁS A MENUDO el consejero de Sa-
nidad, Juan José Güemes, después de que en su úl-
tima visita fuera efusivamente recibido y piropeado
especialmente por las féminas de su partido lo que
le hizo abandonar la mesa y ponerse en pie micro
en mano cual estrella del pop? 

Educación especial

El colegio Ortiz Echagüe formó
parte de una experiencia pionera
en la Comunidad al poner en mar-
cha un Aula TGD (Trastorno Gene-
ralizado del Desarrollo). En ella se
enseña a niños con autismo, entre
otros diagnósticos, a desenvolver-
se en la vida. Ahora, en Getafe hay
dos colegios más y un instituto,
aunque faltan centros y uno especí-
fico de educación especial. 

Sube

:-)

Baja

:-(

Violencia machista

La imagenMisterios

El Consistorio ha colocado carteles en seis parcelas cedidas a la Comunidad de Madrid
para la construcción de colegios, centros de salud o residencias, infraestructuras que
son competencia de la Administración regional. En los carteles se puede leer, “En el
Ayuntamiento hemos hecho los deberes, y la Comunidad de Madrid, ¿cuándo?”.Al res-
pecto, el consejero de Presidencia e Interior de la región, Francisco Granados, ha res-
pondido a la acción alegando que si los carteles se han puesto con dinero público, que
este “se destine a mejorar la vida de los ciudadanos de Getafe”.

SSIINN  resolver
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Edita

Getafe Capital no se hace necesariamente so-
lidario de las opiniones vertidas por sus colabo-
radores en los artículos firmados. Prohibida la
reproducción por cualquier medio o soporte de
los contenidos  gráficos o escritos de esta publi-
cación, en todo o en parte, ni aun citando la
fuente sin permiso del editor.

A pesar de los esfuerzos realiza-
dos por las administraciones pú-
blicas, la lista de mujeres vícti-
mas de la violencia machista
sigue sumando nombres año tras
año. La educación es una base
fundamental para comenzar a
erradicar esta lacra por las gene-
raciones más jóvenes. Pero tam-
bién es esencial que la mujer dé
el primer paso de pedir ayuda y
denunciar al agresor.

on siete velas las que le toca soplar ahora a
GETAFE CAPITAL. El 7 de noviembre de
2002 salía a la calle la primera edición del pe-
riódico y ahora son ya 170 números los que
han llegado a las manos de los vecinos. Estos
años han servido para crecer, poco a poco,

consolidarse y adaptarse a los tiempos. Desde mediados de
2007 cuenta, además de con la información que se publica ca-
da quince días en papel, con una edición digital actualizada
diariamente: www.getafecapital.com. Han ido naciendo nue-
vas secciones, como el Disfruta Getafe, por el que el lector
puede conocer la programación cultural de los días próximos;
también suplementos, algunos de ellos ya para el olvido, como
El Bercial, que mantuvo informados a los vecinos mientras se
constituía el nuevo barrio; y los especiales, que nunca olvida el
periódico cuando son necesarios. Ya sean sobre los desarro-
llos urbanísticos Los Molinos y Buenavista, el mundo inmobi-

liario, empleo… Han pasado ya siete años... 
Las elecciones municipales y autonómicas, la restauración de
la Catedral de cerca, la llegada del Metrosur, el fallecimiento
del antiguo obispo (que requirió parar la imprenta y lanzar una
edición especial), la defensa del No a la guerra (de donde salió
una de las portadas más polémicas: las bragas de Alaska), con-
flictos y manifestaciones que han ido sucediendo, como las
de Perales en contra de la central de inertes, las vibraciones en
La Alhóndiga, contra las antenas… Todo esto ha quedado re-
flejado en las páginas de GETAFE CAPITAL y queda bien
guardado en el archivo. Así como los reportajes, entrando en
el poblado chabolista del Ventorro de la Puñalá, al lado de Pe-
rales, narraciones en primera persona de asuntos como los
malos tratos o el matrimonio homosexual… Un largo etcétera.
También parte de la historia de este rotativo es el nacimiento
de los Premios GETAFE CAPITAL, que surgieron en su segun-
do aniversario. Ahora tocan los sextos.

¡Cumpleaños feliz!

S
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cartas al director

A favor de la 
peatonalización

Parece que nadie quiere darse
cuenta de la auténtica y cruda rea-
lidad que estamos viviendo. Lo
que hace unos meses parecía leja-
no para muchas familias, pensan-
do que eso le pasaba a los demás,
ahora lo están sufriendo en sus
propias carnes. Las respuestas a
las inquietudes y problemas que
plantean los despidos y el no po-
der hacer frente a los gastos de la
economía doméstica no vienen
por ningún lado. Es lamentable,
cuando no dramático, el estado de
indefensión de los trabajadores
ante la falta de información y
aporte de confianza ante la nueva
situación que se le plantea. La vida
cambia en un instante. Para empe-
zar existe un total desconocimien-
to legal. ¿Qué es un concurso de
acreedores (la antigua suspensión
de pagos)? ¿Cómo afecta este a
los trabajadores y cuándo tiene
que denunciar el impago de su nó-
mina? ¿Puede acogerse al subsi-
dio de desempleo, y cuándo? ¿Có-
mo actúa el Fogasa (Fondo de
Garantía Salarial)? ¿Qué es un
despido por causas objetivas y
qué pasa entonces con la indem-
nización? En fin, estas y muchas
más preguntas están en la calle y
se las hacen, cada día, miles de
trabajadores, pero nadie a nivel
institucional o en los medios de
información públicos es capaz de
dar respuesta. Todo se va en alha-

racas, opiniones y discursos retó-
ricos carentes de auténtico conte-
nido práctico para afrontar con
objetividad la inmediatez del pro-
blema. Mientras las asesorías jurí-
dicas de los sindicatos se ven des-
bordadas por la avalancha de
despidos y las particulares están
haciendo su agosto, un goteo con-
tinuo de empresas van cerrando y
dejando en la calle a los que, en su
día, dejaron su esfuerzo en las
mismas para que otros se llevaran
mejor tajada en los tiempos de bo-
nanza económica. 
Una vez que los trabajadores se-
pamos cómo actuar ante cada si-
tuación particular e inmediata es
cuando podremos mirar el futuro
con la mejor perspectiva y enfo-
que que sepan darle nuestros po-
líticos y dirigentes, asesorados
por sus correspondientes exper-
tos económicos. Todos sabemos
que la coyuntura es difícil. No se
trata de crear alarma social, la re-
alidad está ahí. El famoso Estado
de bienestar, si es que en realidad
lo hubo, se derrumba poco a po-
co. Por eso es la hora de aunar
voluntades y criterios dejando las
mercaderías y electorialismos pa-
ra momentos más sosegados, así
como los acosos y cortinas de hu-
mo que solo intentan derivar la
atención ante los verdaderos pro-
blemas del ciudadano. 

Saúl Aparicio Ormeño

¿Preocupado?
No, acojonado

“E l que se mueva no sa-
le en la foto” fue una
frase muy gráfica, po-

pularizada por el siempre polémi-
co Alfonso Guerra, antiguo vice-
presidente del Gobierno en la
época de Felipe González. Era un
explícito aviso a los militantes
del PSOE para que no hicieran
públicas sus diferencias con el
partido o, dicho de otra forma,
para que lavaran los trapos su-
cios en casa. Han pasado los
años, ha habido algunos relevos
generacionales en la política es-
pañola y, sin embargo, la fraseci-
ta de marras mantiene su vigen-
cia: por ejemplo, no hace
demasiado, con otras palabras
menos brillantes pero con idénti-
co objetivo, han expresado la
misma idea Mariano Rajoy y Ma-
ría Dolores de Cospedal a propó-
sito de los líos internos que aque-
jan al PP en Madrid y Valencia.
Aunque a veces tenga éxito esta
llamada al silencio disciplinado
del militante, eso no significa que
en los partidos no haya discrepan-
cias ideológicas, diferentes sensi-
bilidades, tendencias enfrentadas,
corrientes de opinión antagóni-
cas, enemistades personales, o,
simplemente, batallas puras y du-
ras por alcanzar mayores cuotas
de poder. No hace falta fijarse en
la política nacional para compro-
bar que, como dice el refrán, en
todas partes cuecen habas, y que
los partidos en una localidad co-
mo Getafe también sufren/gozan
practicando estas pasiones tan in-

herentes al ser humano.
El PSOE en las últimás décadas
ha contado con un líder poco dis-
cutido internamente, Pedro Cas-
tro. El alcalde ha sido capaz de ga-
nar elección tras elección y,
paralelamente, ha sido la persona
que ha aglutinado las diferentes
familias socialistas. A su sombra
siempre ha habido guerras intesti-
nas más o menos soterradas que
raramente han cuestionado al lí-
der, pero que nadie se engañe,eso
no conlleva paz interna. Cada día
que pasa está más cerca la llama-
da local a las urnas, y eso significa
que aumentan los achuchones pa-
ra estar bien colocados cuando se
elaboren las listas. No será senci-
llo el encaje de bolillos necesario
para mantener contentos a si-

manquistas, castristas, zapate-

ristas, santistas, críticos, gome-

zistas... y demás facciones del
socialismo getafense.
El PP está en la oposición y si
quiere dejar de estarlo un primer
paso imprescindible es mostrarse
ante el electorado como un parti-
do unido. Las discrepancias entre
sus dos principales dirigentes,
Carlos González Pereira y Vicen-
te Palencia, son vox populi. El pri-
mero es aguirrista, el segundo
gallardonista; el primero ha con-
tado hasta la fecha con el apoyo
incondicional de la presidenta del
PP en Madrid y de la Comunidad,
el segundo tiene la adhesión de la
mayoría de los concejales popula-
res. Lo lógico sería que González
fuera el candidato a la alcaldía en

las próximas elecciones, pero si
no consigue que sus esfuerzos se
dirijan a convertirse en una cara
conocida por la ciudadanía capaz
de enfrentarse con posibilidades
de éxito a Pedro Castro, a nadie
extrañaría que en breve Esperan-
za Aguirre diera un puñetazo en la
mesa y Getafe amaneciera con un
canditado todavía desconocido.
IU tampoco es un remanso silen-
cioso. En los mentideros de la ca-
lle Madrid un día sí y otro también
se cotillea sobre la trinidad visible
que, al menos en teoría, más influ-
ye en la línea política de la coali-
ción. Por un lado está Gregorio
Gordo, que aunque se ha ido a
Madrid todavía ejerce en Getafe,
por otro el portavoz de su grupo
de concejales, Ignacio Sánchez
Coy, y la terna se completa con
Viondi, portavoz de la agrupación.
El debate promete echar chispas
en los próximos meses.
En los últimos tiempos ha surgi-
do una nueva fuerza, UPyD, que,
de momento, se afana por encon-
trar un candidato con gancho. La
misma Rosa Díez ha tanteado per-
sonalmente a alguno, sabedora de
que necesita un rostro con caris-
ma para aglutinar el voto de los
descontentos y convertirse en un
partido bisagra tras las eleccio-
nes. Pese a su juventud, tampoco
UPyD ha conseguido evitar las,
por ahora moderadas, luchas in-
testinas en Getafe: ya se ha solta-
do algún codazo entre alguno de
los impulsores locales de este par-
tido.

A debate busca favorecer el intercambio opiniones e ideas, así como la reflexión sobre
temas de actualidad. Los lectores de GETAFE CAPITAL pueden participar a través de la
web www.getafecapital.com

A debate

Luchas internas en los partidos

Con la llamada Ley Beckham discutiéndose en
los medios y en la calle la sección A debate del
número anterior se centró en el fútbol, lo que

cobran los futbolistas y el circo mediático que se for-
ma en torno a este espectáculo deportivo. El primer
comentario colgado en la web al respecto fue: “Es una
vergüenza lo que cobran los futbolistas” y también
“que sean modelos de comportamiento para nuestros
hijos”. Su aportación: “deben pagar impuestos como
los pagamos los demás” y a los clubes… “la misma
normativa que al resto de las empresas”. Esta opinión
venía firmada por FG. En contra de ese trato de favor
estaba también Paco García, aunque sí opinaba lo si-
guiente: “Queremos espectáculo cuando vemos fútbol
y eso significa tener a los mejores y para ello hace fal-
ta pagarles bien”. También García, en otro comenta-
rio, opinaba, como FG, que los clubes tenían que pagar
impuestos porque además “bastantes facilidades se
les dan con subvenciones de los ayuntamientos, dipu-
taciones…”. Y lanzaba un reto para GETAFE CAPI-
TAL: hacer un A Debate sobre esto, y los “estadios mu-
nicipales, terrenos para ciudades deportivas…”. 
Antonio J. Chuvieco utilizaba la palabra “increíble”
para describir esas “cifras astronómicas que se ma-
nejan en sus contratos”, además de los beneficios so-

ciales, “la vida que llevan”… y que paguen menos,
“aún que la propia cantera nacional”. Y por ello se ha-
cía la siguiente pregunta: “Entonces, los buenos futbo-
listas nacionales ¿qué deben hacer?, ¿irse a otro pa-
ís?”. Por ahí iban todas las opiniones: “Si residen,
trabajan y cobran aquí, que paguen como el resto de
los mortales”, firmaba David. Fran: “Vergüenza nos
debería de dar” solo, decía, “pagar lo que vale una en-
trada para el futbol ,sabiendo que la mayoría de los
que juegan cobran alrededor de 6.000.000 millones”;
Paco García lo resumía: “Todos estamos de acuerdo
en que los jugadores ganan mucho y por tanto deben
pagar”. García quería hacer referencia también a las
deudas “millonarias” de los clubes con Hacienda, la
Seguridad Social… Y decía que por esto no pasaba
nada pero “si se les ocurre dejar de pagar a los jugado-
res se les castiga bajando de categoría, ¿no están los
jugadores demasiado protegidos?”, hacía la reflexión. 
Por su parte, Pablo Los Olmos quería tirar el deba-
te hacia otro lado. “Me parece sangrante y grave la
caída de nivel que está sufriendo este país, para que
nos distraigan con que si Cristiano o Messi tienen
que pagar más o menos impuestos”. Para él, más
importante es el tema de las deudas y los paros de
“nuestros hijos”. 

El debate anterior

Fútbol, pasión, impuestos y algo más

En contestación a la carta de una
convecina de San Isidro publicada
el 12 de noviembre pasado.
Lo siento, pero me resisto a pen-
sar que debemos tirar la toalla an-
te la invasión desproporcionada
de los coches de nuestras calles,
paseos, aceras, pasos de cebra, y
que las políticas públicas deban ir
en favorecer el uso del coche
frente al peatón.
Durante años el urbanismo ha es-
tado basado en fomentar el uso del
coche, llevándonos a la actual si-
tuación de insostenibilidad am-
biental y pérdida de calidad de vi-
da en nuestros barrios. 
Hoy en día hemos incorporado el
uso del coche a nuestras tareas co-
tidianas, sin pararnos a pensar en
el despropósito ambiental que ello
supone. Resulta más fácil ir  en co-
che a una gran superficie comer-
cial que intentar ir al mercado del
barrio con un carrito, ya que los
pasos y cruces suelen estar toma-
dos, invadidos, por los coches. Pa-
sear con un carrito de bebe, circu-
lar en bicicleta o ir en silla de
ruedas, se convierten en experien-
cias de alto riesgo. 
En mi opinión, las calles peatona-
les y semi-peatonales son parte de
la solución para hacer una movili-
dad más justa entre el peatón y el
coche. 

Propongo a mi vecina que eche
cuentas y si como dice pasa todos
los días una hora dando vueltas pa-
ra aparcar, comprobará que supo-
ne fácilmente un depósito de com-
bustible mensual y entre 150 y 200
kg de CO2 emitidos para que respi-
remos todos los vecinos y vecinas
del barrio. Eche cuentas, ganará
tiempo (mucho tiempo) y mejora-
rá la calidad del aire que respira-
mos todos y todas. 
Yo también tengo coche y una pla-
za de garaje que me cuesta un gran
esfuerzo económico todos los me-
ses. Pero creo que es un error de-
mandar a nuestros poderes públi-
cos más espacios en superficie
para los coches. El espacio en
nuestros barrios es el que es, y el
crecimiento del número de vehícu-
los crece y crece. Esta situación es
insostenible. Resulta barato com-
prarse un coche, pero al hacerlo
nadie se para a pensar dónde va a
meterlo después. (...) 
No cedamos más espacio a los co-
ches. Recuperemos la vida de ba-
rrio y pensemos en una movilidad
más sostenible en nuestro munici-
pio, donde se fomenten los espa-
cios de convivencia vecinal y el
uso de medios de transporte me-
nos contaminantes, como la bici y
el transporte público.

Sergio Rojas
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Menos de 48 horas tardó
la presidenta regional,
Esperanza Aguirre, en

modificar su discurso respecto a
los cambios a realizar en la Ley
del Suelo, reforma incluida en el
anteproyecto de la Ley de Medi-
das Fiscales y Administrativas
(también conocida como Ley de
Acompañamiento) que revisa 11
normas regionales y que será
aprobada antes de que finalice el
año sin un debate específico de
cada una de las normas revisa-
das. Y lo que empezó siendo un
“ataque a la autonomía munici-
pal” se convirtió en una función
“preceptiva y vinculante” de ca-
da uno de los ayuntamientos. 

L a noticia surgió el 16 de
noviembre cuando Agui-
rre anunció la modifica-

ción del artículo 161 de la Ley del
Suelo, que regula el procedimien-
to excepcional de urgencia de las
actuaciones urbanísticas de las
administraciones públicas, para
extrapolarlo también a los pro-
yectos de particulares. Esto sig-
nificaba que, por razones excep-
cionales, se podía eludir la
obligación de tener una licencia
municipal en un proyecto urba-
nístico, cuestión que era sustitui-
da por una decisión tomada por
el Gobierno regional. Es decir, el
Ejecutivo Aguirre decidía qué
construir en cada municipio sin
necesidad de tener el permiso del
Consistorio afectado. 

De inmediato, se oyeron
voces discordantes. Una
de ellas fue la del alcalde

getafense, Pedro Castro, esta vez
en calidad de presidente de la
FEMP. “Se acaba con la planifica-
ción del suelo de los municipios
y con lo que significa un plan de
ordenación”. De ahí que anuncia-
ra que los servicios jurídicos de
la FEMP estaban estudiando po-
ner un recurso ante el Tribunal
Constitucional en defensa de la
autonomía local. Sin embargo,
desde el Gobierno regional se ne-
gaba tal extremo, esgrimiendo
que los ayuntamientos tendrían
que realizar un informe precepti-
vo de la obra en cuestión. 

P ero faltaba la palabra
“vinculante”. Si el informe
a realizar por la Adminis-

tración local tan solo era precep-
tivo, esto suponía que si la Co-
munidad alegaba que el proyecto
era urgente, este salía adelante.  

L as aguas volvieron a su
cauce en menos de 48 ho-
ras cuando, ante la pre-

sión tanto del PSOE como de IU,
Esperanza Aguirre reculó en su
decisión (como así titulaba El

País) y añadía la palabra “vincu-
lante” a su discurso. En conclu-

sión, no se ejecutarán los proyec-
tos en contra de la opinión de los
ayuntamientos. 

No obstante, esto aún no
ha quedado aprobado,
por lo que habrá que estar

alerta y leer la letra pequeña de
esa Ley de Acompañamiento,
que empezará a debatirse el 3 de
diciembre con las enmiendas a la
totalidad. 

L a que sí ha entrado por to-
da la escuadra ha sido la
Ley de Libertad de Elec-

ción de Médico y Área Única, que
empezará a funcionar en el pri-
mer trimestre de 2010. Esta nue-
va norma permite a los pacientes
elegir el médico de familia, pe-
diatra, enfermera o especialista
(este último bajo recomendación
según dolencia) de cualquier cen-
tro de la red pública madrileña,
bajo la máxima “el dinero sigue
al paciente”. Esto significa que
los centros competirán entre
ellos y los servicios con más de-
manda, los que tengan más pa-
cientes, recibirán más incentivos.
Pero no se controla aquí la cues-
tión de la saturación para ciertos
médicos. Además, al suprimir las
once áreas sanitarias actuales, se
crea una sola con seis millones
de habitantes y la reducción de
544 profesionales. Y esto, con la
falta de médicos, enfermeros y
pediatras que se viene anuncian-
do desde tiempos atrás. 

S in embargo, si un paciente
elige a un médico que no
pertenece a su hospital de

referencia, en el caso de que ten-
ga que asistir al servicio de Ur-
gencias no podrá hacerlo al hos-
pital que haya elegido, sino al que
le corresponda por su domicilio.
Y lo mismo ocurre si se tiene que
desplazar el médico a su domici-
lio. Entonces no será el médico
que conozca su historial clínico
el que le atienda. Pero tampoco
podrá consultarlo por la vía de la
informática ya que la implanta-
ción del sistema que así lo permi-
te aún no está instalado. 

Esta nueva norma viene
acompañada con una re-
ducción en el presupues-

to sanitario del ejercicio 2010. Se-
gún los datos de IU-CM, esto
supone que al Hospital Universi-
tario llegará un millón de euros
menos. Y tampoco está proyecta-
da la construcción del centro de
salud de Las Margaritas, lo que
da qué pensar tanto a CCOO co-
mo a UGT: ¿No será que el cen-
tro será construido por la inicia-
tiva privada igual que los nuevos
hospitales? De nuevo aparece la
sombra de la mano negra de la
privatización. 

Vanessa Calle 

Cambios en la 
Ley del Suelo

Comunidad
En

E l último Pleno se celebró
en el Centro Cívico de
Juan de la Cierva, aunque

más bien parecía desarrollarse en
una taberna, como bien dijo un
vecino allí presente: “¡Qué no es-
táis en un bar, que sois políti-
cos!”, exclamó en un momento
desde su asiento (así o con trato
de usted). La sesión pretendía
explicar a la ciudadanía los 1.000
días de Gobierno de PSOE e IU
en esta legislatura y de paso
aprobar esa gestión. Los propios
gobernantes, claro, la aprobaron.
El PP no. Suspenso. “No llegan ni
a un cinco raspado”, puso la nota
Carlos González Pereira, el por-
tavoz de los populares.

P ero en ambiente de tasca,
este asiento no va a hacer
referencia a lo que habla-

ron sobre la gestión, que se pue-
de imaginar tanto de boca de
unos (esto mal, esto no está he-
cho…), como de otros (proyec-
tos ejecutados, obras, planes
puestos en marcha…), ni siquiera
va a explicar las reglas de juego
del debate (divido en tres blo-
ques: de empleo, vivienda y polí-
ticas sociales), de las que la opo-
sición no tenía ni idea, según ella,
hasta llegar a la mesa. Este

asiento va a repasar aquellos in-
sultos, salidas de tono, frases
ocurrentes y otras curiosidades.
Que para hablar de política pura,
ya habrá tiempo.

F ueron cuatro horas de se-
sión. Antes de empezar de
lleno en el asunto, ya se

notaba un ambiente enrarecido y
no se auguraba un final feliz. Pa-
ra empezar, el alcalde, Pedro Cas-
tro, comenzó diciendo que el PP
podía, si quería, volver a llevar al
Gobierno local a los tribunales,
“como ya han hecho” (esto al
principio, cuando se propusieron
las partes del debate y la oposi-
ción apelaba a sus derechos).

C arlos González Pereira
habló del “sinsentido” de
ese pleno de urgencia,

“suena a narcisista, pero así son
ustedes” y continuó: “Son como
Juan Palomo, yo me lo guiso, yo
me lo como”. Frase ocurrente.
Hablando de los proyectos que el
Ejecutivo no había cumplido
(con el programa electoral del
PSOE en la mano), y hablando
del carril bici, dijo: “Podemos dar
una vuelta por el Sector III, pero
no con bici, con tanqueta, por los
agujeros”. Y tachó, a los meses de
Gobierno, de “fraude electoral”. 

I gnacio Sánchez Coy, quien
explicó a Pereira que él es Iz-
quierda Unida y también go-

bierna y tiene programa y tam-
bién se ve reflejado en la política
del Ayuntamiento, empezó sol-
tando: “Si no sabe distinguir, có-
mo va a saber gobernar”. Él se
dedicó a hablar de vivienda, su
área. Y un chiste: que los cons-
tructores ahora no venden ni una
caseta de perro. Y otro: sobre Bo-
tín (que salió por lo menos hasta
en tres ocasiones en el debate):
“Ese hombre que no llega a fin de
mes...”. 

E l alcalde durante la inter-
vención de Coy llamó la
atención de un hombre

que desde la primera fila estaba
grabando con el móvil. No puede,
si no se acredita, le dijo. A ese
mismo hombre le llamaría nueva-
mente la atención Sara Hernán-
dez, concejala de Presidencia, en
una ausencia (relativamente lar-
ga) de Pedro Castro. Coy vuelve
a hablar, esta vez después de Jo-
sé Luis Vicente Palencia (PP).
“No haga juego de malabares”, le
dijo al popular, al hablar de vi-
vienda protegida y de precios. De
repente, un asistente que deja de
serlo: sale del Pleno pegando un
portazo y despotricando hacia to-
dos, Gobierno y oposición.

U n órdago de los del alcal-
de: “Si miento, mañana
dejo de ser alcalde”, pe-

ro si no..., Castro pedía dimisio-
nes en las filas del PP. ¿Cómo se
llegó hasta aquí? Porque el alcal-
de empezó a decir que los popu-
lares habían votado “a favor del
aeropuerto”, “en contra de los
tres centros de salud”, del metro
a El Casar… Que dicho así... El
público se volvió loco con los
aplausos: “¡Coged la oferta!”, “¡os
ha echado el pañuelo!”, soltaban
desde las butacas. Pero ahí se
quedó, el pañuelo… en el suelo. 

S ylvia Uyarra: “Se me caían
las lágrimas [después de
una intervención de Perei-

ra] y me ha recordado a la niña
de Rajoy”. IU “existe, igual que
Teruel”. (Gracias Sylvia, por lo de
Teruel). Y dando respuesta a la
calificación de fraude por parte
del portavoz popular… El fraude
es, dijo ella, el caso Gürtel o utili-
zar fondos públicos para bajarse
series por Internet (estaba pen-
sando en Blanca Rosa Alcántara,
sentada enfrente). Uyarra va le-
vantando la voz conforme avan-
za su discurso. Aplausos. 

D avid Castro, concejal de
Hacienda, sostuvo que
lo que hace el PP de Ge-

tafe es “poner negro sobre blan-
co. Así hablan y así gobiernan”.
A Casarrubios, que quiso hablar

de impuestos y presupuestos
(como en una sesión anterior) se
le cortó. El alcalde le retiró la pa-
labra. “Sé que no le gusta lo que
estoy diciendo, pero me tiene
que dejar acabar…. Me tendrá
que echar del Pleno”. No se le
echó y ahí siguió.

I ntervención de Uyarra de
nuevo: que el PP era como la
Quinta Columna por reven-

tar actos. Le dijo a Casarrubios
que como cuenta-cuentos no te-
nía precio, también que sabía que
llevaba años poniéndole “nervio-
sito” y, en un cuchicheo del po-
pular, planteó: “No va a hacer ca-
llar a una mujer por ser un tío. Se
lo dije en un pleno, es un misógi-
no”. Y a Mirene Presas, Uyarra
también, le dijo que no sabía ha-
cer “la o con un canuto”… El
mismo alcalde, en un momento,
incluso lamentó “la imagen que
se ha dado” y también le manifes-
tó a González Pereira: “Si quiere
llegar a la Alcaldía por otras for-
mas que no sea la democracia,
me lo dice”.

U na buena: el portavoz de
los populares contó que
había estado en el con-

greso del PP celebrado en Barce-
lona y, atención, que un taxista le
manifestó que conocía Getafe
por el “tonto de los cojones” (di-
cho por Pedro Castro hace un
año). Este comentario picó. Ma-
ría Luisa Gollerizo (IU) le contes-
tó que a Getafe se le conoce por
ser “el cinturón rojo de la Comu-
nidad de Madrid”, entre otras co-
sas. Carmen Duque (PSOE): por
ser referente en educación… 

L os populares estaban en
un murmuro permanente,
a María Luisa le señalaban

el reloj… El alcalde tuvo que lla-
mar varias veces la atención tan-
to a la bancada de la oposición
como a los asistentes… Muchas
otras frases se quedan en el tinte-
ro. Se acusaron de faltar a la ver-
dad, a la Comunidad de hacer de-
jación de sus funciones, de ser un
muro… Pero hay que ir cerrando,
y para ello, Sara Hernández,
quien dijo que el PP se dedica a
“poner palos en las ruedas”, un
comentario ingenioso. Y también
que tiene mucha “cara dura”, que
la Comunidad a ellos no les hace
“ni puñetero caso”… Ella hizo
también balance de los 1.000 dí-
as de oposición: “Cero patatero”.
Como el Pleno, “abroncado, inte-
rrumpiendo…”, así habían sido
los dos años en el Ayuntamiento
con los populares. 

Celebrado el martes, 

17 de noviembre

Frases ocurrentes
y descalificaciones

AAssiieennttoo  eenn  eell  PPlleennoo
Susana Zorraquino
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Gregorio Gordo, la voz de IU en la Comunidad

Tras forjarse como político
en el Ayuntamiento y osten-
tar los cargos de coordina-

dor de Izquierda Unida Getafe, co-
ordinador del Gobierno local y
coordinador de la presidencia y
portavoz de IU en la Comunidad,
fue en marzo del presente año
cuando Gregorio Gordo Pradel fue
elegido nuevo coordinador general
de IU Comunidad de Madrid y da-
ba el salto definitivo de la política
local a la regional. Abandonaba así
políticamente Getafe, pero siempre
que puede hace mención a la ciu-
dad donde reside: “El grupo parla-
mentario, no yo personalmente, ha
considerado que ha habido cues-
tiones en las que ha intentado ayu-
dar a mejorar las condiciones de vi-
da de Getafe, como el resto de la
Comunidad, pero no voy a negar
que, efectivamente, ser vecino de
Getafe te hace tener una especial
atención”, comentaba Gordo en
una entrevista concedida a GETA-
FE CAPITAL nada más asumir su
nuevo cargo.

De Getafe a Madrid
Gordo nació en Madrid un 19 de
agosto de 1958 y llegó al municipio
con tan solo 12 años. Afiliado a CC
OO desde 1976 y al PCE desde
1983, es miembro de IU desde su
fundación. Tras trabajar en un ta-
ller de orfebrería, en 1986 pasó a
ser funcionario de la Agencia Esta-
tal de Administración Tributaria.
Dos años después, fue elegido se-
cretario general de la sección esta-
tal de CC OO de Hacienda, y en
1991 se convirtió en concejal de IU
en el Ayuntamiento. Era la segun-
da legislatura en la que IU tenía re-
presentación en el Pleno munici-
pal, y Gordo compartía grupo con
otros cinco concejales de la coali-
ción. Enfrente tenían a un PSOE
gobernando con mayoría absoluta
y su grupo formaba la oposición,
junto al PP. Ya en la legislatura del
95 al 99, pasó a formar parte del
Gobierno municipal, tras llegar a
un pacto con el PSOE y con Pedro
Castro como alcalde. Fue en 1997
cuando firmó el acuerdo con los
socialistas getafenses y Gordo pa-
só a ser primer teniente de alcalde
y concejal de las empresas públi-
cas que se constituyeron en la lo-
calidad a raíz de la firma del acuer-
do de Gobierno: la de Limpiezas y
Medioambiente, Lyma, municipali-
zando así lo privatizado por el
PSOE en 1994; y la del Suelo y la Vi-

vienda (Emsv), que hoy en día si-
gue siendo gestionada por la coali-
ción. “Esto fue un hito importante
políticamente porque era la base
de nuestro programa”, resalta Gor-
do al echar la vista atrás. 
En los siguientes comicios (2003),
con Gregorio Gordo como candi-
dato a ocupar la Alcaldía, IU sufrió
un fuerte descenso en las urnas,
consiguiendo tan solo tres ediles.
Estos fueron los últimos años de
Gordo como concejal: los estatu-
tos internos del partido no permi-
tían su continuidad con el fin de fa-
vorecer la rotación y evitar así la
perpetuidad en un cargo. 
De forma paralela a su vida como
concejal, Gordo también fue, des-
de 1996 hasta 2003, portavoz del
grupo municipal, y hasta 2005, co-
ordinador general de IU Getafe,
puesto que dejó en manos de su su-
cesor, Ignacio Sánchez Coy. Pre-
guntado este por el legado que le

dejaba el coordinador general sa-
liente, su respuesta fue clara: “Es-
toy muy satisfecho porque Gordo
ha sido un hombre que política-
mente ha crecido mucho. Ha he-
cho un trabajo bueno y ha dejado
una organización que ha crecido,
muy consensuada, sin crispaciones
y que ha hecho frente a los proble-
mas surgidos en la vida municipal
y orgánica”. 
Y mientras que seguía con su acti-
vidad municipal, Gordo, lentamen-
te pero con paso convincente, em-
pezó a trabajar para el partido en
Madrid, hasta ser elegido, en 2004,
coordinador de la presidencia y
portavoz regional de IU-CM. Mien-
tras, seguía siendo miembro de la
presidencia y del consejero políti-
co federal de IU, así como del co-
mité federal del PCE (Partido Co-
munista Español). 
Ya en el año 2006, su nombre em-
pezó a sonar (aupado por Ángel

Pérez) como posible candidato pa-
ra encabezar la lista de su organi-
zación a las elecciones de la Comu-
nidad de Madrid en 2007. “Siempre
insisto en que el papel de los candi-
datos hay que relativizarlo mucho
porque son las organizaciones y
sus propuestas políticas las que de-
terminan la confianza que puedan
tener los ciudadanos en una fuerza
política”. Pero finalmente, Gordo
concurrió como número 2, por de-
bajo de Inés Sabanés, la actual por-
tavoz del grupo parlamentario en
la Asamblea de Madrid. 

Cara a cara con Aguirre
Ahora, como coordinador general
de IU-CM (elegido con el 93 por
ciento de votos emitidos en la VIII
Asamblea Regional), ¿será el can-
didato a la Presidencia de la Comu-
nidad de Madrid en 2011? “Nunca
me he presentado a nada por vo-
luntad propia. Creo en las propues-

tas colectivas”, fue su respuesta an-
te los medios de comunicación. 
Desde su actual posición, su mayor
contrincante es la presidenta ma-
drileña, Esperanza Aguirre, de la
que dice que “ha quedado total-
mente deslegitimada. Una cosa es
su chulería sobrada, pero sabe de
su deterioro y del de su Gobierno”,
comentó una vez en el diario Pú-

blico. Y una cosa tiene clara: hacer
“todo lo que sea para desalojar a
Esperanza Aguirre del Gobierno
regional”. Sin embargo, no parece
que se vaya a apoyar mucho en el
presidente del Partido Socialista de
Madrid para tal fin: “Desde que To-
más Gómez asumió ese cargo, in-
dependientemente de que en IU no
tenemos más noticias de él que las
que aparecen en los periódicos, te-
nemos dificultades para entender
cómo ha abordado algunos proble-
mas que se han manifestado en la
Comunidad”. 

Feeling con Pedro Castro
Más feeling ha tenido siempre con
Pedro Castro, con el que asegura
tener “una relación muy buena”,
aunque broncas entre ambos ha
habido. Una de ellas fue en 1991,
cuando IU denunció la utilización
que se estaba haciendo de la Base
Aérea cuando la primera guerra de
Irak. El enfrentamiento con el pri-
mer edil llegó cuando este dijo que
“el problema que teníamos los de
IU es que nos íbamos a la puerta de
la Base con una botella de whisky

y veíamos doble los aviones”. Vo-
ces y broncas por los pasillos, cuyo
contenido “forma parte del secre-
to de sumario” y reuniones y ple-
nos tensos, han formado parte de
su día a día en Getafe. Pero tam-
bién ha habido momentos muy
sensibles: cuando el asesinato de
Miguel Ángel Blanco, él como al-
calde en funciones, presidió un
Pleno a pesar de que Pedro Castro
llegó a tiempo de sus vacaciones
para asistir: “Es fue un gesto que yo
siempre he valorado mucho”. 
Palabras como enseñanza y sani-
dad públicas, empresas municipa-
les o una salida social a la actual
crisis forman parte de su discurso
político, que ahora, adaptándose a
las nuevas tecnologías, también di-
vulga a través de su blog. El caballo

de Atila del Urbanismo es una de
las últimas entradas que le dedica a
su querida Aguirre por su preten-
sión de modificar la Ley del Suelo.

Vanessa Calle

Premio al personaje del año
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premios getafe capital

Ocho estatuillas para reconocer la labor de otras tantas entidades y personalidades

Llegan los VI Premios
GETAFE CAPITAL 

Los VI Premios GETAFE CAPITAL ya tienen nombre y apellidos:

Gregorio Gordo, al personaje del año; Miguel González, Míchel, 

al mérito deportivo; Juan Yuste, a las artes; EADS, a la actividad

empresarial; Apanid, a la cooperación y solidaridad; Amper, 

al desarrollo de un proyecto innovador; y Jesús Salazar (Bar Lido) y

Jesús Sacristán (Bar Plaza) comparten el especial a una trayectoria. 

La gala de entrega de los premios coincide con el séptimo cumpleaños

del periódico.
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Amper, líder en tecnología e información
¿ Qué es Amper? Es una com-

pañía multinacional españo-
la líder en el diseño e implan-

tación de sistemas de información
y soluciones integrales de comu-
nicaciones civiles y militares. Sa-
biendo esto, quizá lo que no co-
nozcan muchos es que esta firma
tiene en Getafe, en el polígono de
Los Ángeles, uno de sus centros
de excelencia tecnológica, donde
desarrolla la mayor parte de sus
proyectos de I+D. Y es que si hay
que utilizar una frase que resuma
la actividad del grupo es: apuesta
por la innovación. Sus productos
de tecnología son exportados a
Suiza, Francia, Serbia, Estonia,
Oriente Medio o Latinoamérica y
además, a partir de ahora y por un
acuerdo firmado el 9 de noviem-
bre con Chertoff Group (creado a
principios de año por Michael
Chertoff, ex secretario del Depar-
tamento de Seguridad Nacional de
EE UU), Amper llega a Norteamé-
rica. De Getafe a Estados Unidos.
Una oportunidad de expandir ha-
cia ese país y otros mercados in-
ternacionales sus capacidades
tecnológicas en el ámbito de con-
trol de fronteras, centro de emer-
gencias y gestión de crisis y pro-
tección de infraestructuras
críticas. 
¿Y qué hace en Getafe? En las ins-

talaciones de Los Ángeles Amper
tiene la Unidad de Defensa y parte
del equipo de la Unidad de Home-
land Security. Dentro de Defensa,
la compañía se encarga de dise-
ñar, producir e integrar equipos
electrónicos y sistemas de infor-

mación y comunicación, como
cuentan desde el grupo. Gracias a
los trabajos de ingeniería desarro-
llados en la ciudad, “nos han otor-
gado el liderazgo internacional en
sistemas de mando y control para
la Defensa y, en España, de radio-

comunicaciones militares”. En
Getafe, Amper tiene el primer cen-
tro de experimentación de con-
ceptos Network Enabled Capabi-
lity del país, conocido como El
Amper.LAB, donde se recrean es-
cenarios de crisis, de protección

de fuerzas y objetivos militares. La
Unidad de Homeland Security se
dirige a los mercados de la seguri-
dad pública institucional, aguas,
energía, transporte y control de
fronteras, donde Amper es pione-
ra en la vigilancia de las costas es-
pañolas con su Sistema Integral
de Vigilancia Exterior (SIVE).
También es líder en los sistemas
de emergencia tipo 112. De hecho,
los sistemas del grupo forman par-
te del corazón del Centro 112 de la
Comunidad de Madrid. 
Sus compromisos con la innova-
ción han hecho que organismos
nacionales e internacionales se fi-
jen en la multinacional y hayan de-
cidido apostar por sus productos
e ideas. Actualmente, Amper está
trabajando en el proyecto TECA-
MIS+, para desarrollar tecnología
que mejore la gestión de crisis en
escenarios complejos y cuenta
con la financiación del Ministerio
de Industria; el proyecto INTE-
GRA investiga y desarrolla tecno-
logías para la gestión de la migra-
ción; y el proyecto GLOBE trabaja
en la definición del futuro sistema
integral de fronteras de la Unión
Europea y está financiado por la
Comisión Europea. Amper está a
la vanguardia de la innovación
tecnológica española. 

Susana Zorraquino

Fue el 3 de marzo de 1923
cuando, con un capital so-
cial de 1.500.000 pesetas,

fue constituida Construcciones Ae-
ronáuticas Sociedad Anónima (CA-
SA). Su primer director gerente fue
el aviador Ortiz Echagüe y la facto-
ría apostó, desde el primer mo-
mento, por abordar la construc-
ción de aviones de estructura
completamente metálica. Apenas
constituida la empresa, comenzó la
construcción de sus primeras ins-
talaciones en Getafe. De aquella
primera época data el avión tipo
Breguet 19 Super TR, el llamado
Cuatro Vientos, que atravesó el
Atlántico sin escalas, entre Sevilla
y Camagüe (Cuba) y que fue tripu-
lado por Barberán y Collar, en ju-
nio de 1933. Y desde entonces, ahí
continúa, sin parar de crecer (o al
menos esas son las pretensiones)
y dando empleo. En la actualidad,
son cerca de 5.000 los empleados
de la planta getafense.
Tras los primeros años de activi-
dad, llegó la Guerra Civil, y con ella
un parón en la factoría de tres
años. Terminada esta, en 1939, co-
menzaron los trabajos de amplia-
ción en 14.000 metros cuadrados,
hasta que en 1954 la factoría ya
contaba con 51.500 metros cuadra-
dos —más varias franjas de terre-
no de cultivo al este de la vía férrea
que alcanzaban los 107.000 metros
cuadrados— en el mismo lugar
donde hoy ondean sus banderas,
en el paseo Jonh Lennon, compar-

tiendo pistas con la Base Aérea. 
Avionetas Gotha C-145; Junkers C-
352, prototipos del Dornier Do-25,
los C-201 o C-202, bombas ACFI o
la fabricación de piezas para Seat
y Vespa son algunos de los produc-
tos que se fabricaron en la factoría
entre 1937 y 1954. A partir de esa
época, y hasta 1986, las cifras de
los aviones fabricados entre sus
paredes dan muestra de la intensa

actividad vivida: 118 C-4, 319 F-86,
400 C-5, 101 C-130, 5 T-38, 319 F-
105, 41 F-101 y, a niveles más altos,
2.191 del F-100 y 1.806 del F-4.  
En cuanto a la plantilla, en 1955
eran 1.304 las personas que traba-
jaban en CASA Getafe, cifra que su-
bió hasta las 2.081 en 1971 y a las
3.797 en 1986. Fue a partir de este
año cuando la factoría getafense
comenzó a participar en el progra-

ma EF2000 (Eurofighter), para el
que se construyeron hangares pa-
ra alojar el equipo de diseño del ala
y el montaje de aviones destinado
al Ejército del Aire Español. A par-
tir de estos años también llegó a la
localidad el programa Airbus Espa-
ña, con la fabricación de los esta-
bilizadores horizontales y de otros
elementos de los aviones civiles
Airbus para los que se destinaron

otros hangares. 
En la actualidad, en la planta de
Getafe se llevan a cabo trabajos de
tres divisiones de la multinacional
EADS. Por un lado, Airbus, en su
parte de los estabilizadores hori-
zontales; Defensa y Seguridad, con
el Eurofighter; y Airbus Military.
Esta última división es el único fa-
bricante de aviones de transporte
militar y humanitario que desarro-
lla, fabrica, comercializa y presta
asistencia a una familia completa
de aviones de transporte con car-
gas útiles que van desde las tres a
las 37 toneladas. Además, Airbus
Military es el responsable del pro-
grama A400M y del avión multifun-
ción de reabastecimiento en vuelo
(MRTT) derivado del A330. 
Por su parte, el A400M es “un nue-
vo avión de transporte militar dise-
ñado para satisfacer las necesida-
des de las Fuerzas Armadas del
siglo XXI”, ya que es capaz de “vo-
lar más alto, más rápido y llegar
más lejos que sus predecesores, sin
perder maniobrabilidad ni ver mer-
madas sus capacidades a baja ve-
locidad en pistas cortas, blandas o
no pavimentadas”, como así infor-
man desde la factoría.
¿Y quién dirige todo esto? En la ac-
tualidad, es Domingo Ureña el res-
ponsable de las actividades que se
llevan a cabo en las divisiones de
España, al ostentar el cargo de pre-
sidente de Airbus Military y de
EADS en España.

Vanessa Calle

Uno de los hangares que forman la factoría getafense de EADS.

Instalaciones de Amper en el polígono de Los Ángeles.
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Apanid, mucho más 
que amigos de los niños diferentes

Son unas siglas, pero detrás
se esconde toda una histo-
ria, toda una apuesta de tra-

bajo por los demás. Apanid, la Aso-
ciación de Padres y Amigos de
Niños Diferentes es ya una institu-
ción asentada, con más de cuaren-
ta años de historia a sus espaldas
siendo un referente en el campo de
la discapacidad intelectual. Las ne-
cesidades de unos niños pusieron
manos a la obra a sus padres. Fal-
taban recursos, faltaba informa-
ción, faltaba una agrupación como
Apanid. Era el año 1968. Se daban
los primeros pasos y se hacían los
primeros esfuerzos para sacar ade-
lante este proyecto.

Referencia regional
Nacida en Getafe, pronto comen-
zó a ser una asociación de referen-
cia en la Comunidad de Madrid,
aunque aún hoy en día la mayor
parte de los socios pertenecen a la
zona sur de la región. En la actuali-
dad, cuenta con cerca de dos mil,
entre numerarios, protectores y de
honor. Muchos de ellos son fami-
liares de personas con discapaci-
dad que pretendían conseguir ayu-
da mutua y medios para la defensa
de los derechos, la rehabilitación
y la asistencia a las personas con
este problema.
La filosofía de Apanid parte de

unos principios: la consideración
como persona del discapacitado
intelectual, la no discriminación
por sus minsuvalías o el nivel so-
cial y económico que posea, la nor-
malización e integración en la so-

ciedad, el no sobrecargar económi-
camente a las familias, o el recono-
cimiento de su carácter subsidiario
y complementario a los poderes
públicos. 
Así, a través de estas ideas, la aso-

ciación ha ido creciendo, inspiran-
do a otras agrupaciones que se han
convertido en hijas de Apanid.
Cuenta en la actualidad con 16 cen-
tros con más de 1.000 plazas de
atención en diversas edades y nive-

les de discapacidad, y en ellos
aportan su actividad alrededor de
medio millar de trabajadores y más
de cincuenta voluntarios y colabo-
radores. Suscribe conciertos de
ámbito local, regional y estatal pa-
ra la realización de sus programas
y ha impulsado la Fundación Apa-
nid para la Tutela, que permite una
mayor protección de los discapaci-
tados mediante el ejercicio de la tu-
tela, curatela, defensa judicial… 

Servicio de empleo
130 trabajadores, y de ellos 118 con
algún tipo de discapacidad, forman
parte del Centro Especial de Em-
pleo, Servicios Apanid. Lavandería
industrial y limpieza de edificios
son su labor principal, pero su ma-
yor reto ha sido saber adaptarse a
los nuevos tiempos y dar solución
a los problemas cambiantes de las
familias y los chicos. Colegios, cen-
tros residenciales, centros ocupa-
cionales y hogares son algunas de
las ofertas que presenta Apanid a
los nuevos asociados, que se en-
frentan al duro choque de haber re-
cibido la noticia de que un hijo su-
fre una discapacidad intelectual.
Allí les ayudan, les orientan, les
acompañan, les apoyan… son un
amigo más. Y no solo de los niños
diferentes. 

Raquel González

Premio a una trayectoria

Sacristán y Salazar, dos vidas de cara al público

Ambos comparten el nom-
bre: Jesús. Pero no solo
eso. Hay mucho en común

en las historias de Sacristán y Sala-
zar, ambas ligadas al devenir de un
Getafe al que han visto crecer y
transformarse, ambos desde una
ventana privilegiada de la calle Ma-
drid, dos bares con historia, con vi-
da propia: el Plaza y el Lido. Pero
la historia se remonta a tiempos
más antiguos.
Jesús Sacristán nacía en la plaza de
la Magdalena, esquina con calle
Oriente, un 3 de julio de 1919. Estu-
dió en Los Escolapios y con 12
años comenzó a trabajar de apren-
diz de distribuidor de café a la cre-
ma Marcilla, pero llegó la Guerra
Civil y frustró su carrera en la em-
presa. Fueron muchos los avatares
que pasó durante la contienda, en-
tre ellos tener que enterrar solo a
su padre, que había fallecido en un
hospital de Madrid. Entonces tenía
17 años. 
Por aquellos años ya había nacido
Jesús Salazar (2/1/1933) en Burgos.
Todavía pasarían algún tiempo has-
ta que llegara a Getafe “para fregar
platos”, con un tío suyo que cogió
la cantina de Transmisiones, que
después se trasladaría de El Viso al
municipio. En algo coinciden am-
bos: iniciaron su carrera como em-
presarios de la hostelería nada más
licenciarse del servicio militar. Sa-

cristán dejó el uniforme en 1942, y
unos meses más tarde se hizo car-
go, junto con su cuñado, del bar
Nacional. El traspaso les costó
7.500 pesetas a cada uno. Poco
después, en 1943, se casaría con la
que entonces era su novia, Julia, y
con la que después tuvo siete hijos. 
Salazar acabó la mili en agosto de
1954. El 15 de noviembre de ese
mismo año cogió el traspaso del
que entonces era la taberna Ciudad
del Aire. Le cambió el nombre en
1965 cuando hizo una gran reforma
en el bar transformándolo en cafe-
tería, la cafetería Lido. En 1971 se
quedó con el Nacional que había
dejado Sacristán en 1959, cuando
decidió seguir camino en solitario
y coger la taberna Trompeta que se
convertiría en el bar Plaza. De ahí
no se separaría hasta el año 1993,
en que decidió jubilarse y dejárselo
a sus hijos. 
Mientras tanto, Salazar siguió en el
negocio, el Nacional se convirtió en
la tienda de niños Cuco’s y también
regentó entre 1976 y 1986 la cafete-
ría Central. Además, como no del
Lido. 

Pasión por el fútbol
A ambos les ha apasionado siem-
pre el fútbol y ambos han estado
en las últimas refundaciones del
hoy Getafe CF. Jesús Sacristán vio
como en su bar, el Nacional, rena-

cía el Club Getafe Deportivo. Y en-
tre reuniones de la directiva le con-
vencieron en la temporada 56/57
para asumir la presidencia del
club. No era tarea fácil, puesto que
la entidad arrastraba una impor-
tante deuda y su continuidad ape-
nas pendía de un hilo. Dos años es-
tuvo nada más, pero fueron
suficientes para sanear económica-
mente el club, ascender a Tercera
División, jugar la promoción a Se-
gunda, y fichar y traspasar a un ju-
gador de la talla de Luis Aragonés,
entonces apenas una promesa. 
A Jesús Salazar le tocó otro mo-
mento delicado: el Getafe acababa
de desaparecer y había que comen-
zar de cero: nueva directiva, nuevo
equipo. Era el año 1983. Se quedó
en segundo plano, como vicepresi-
dente. Antes ya había ocupado ese
cargo en otro club, el Atlético de
Getafe, que se fusionó con el Rey-
fra, y que tras posteriores transfor-
maciones es hoy el Atlético Madri-
leño. El club azulón asumió un
nuevo nombre: Getafe CF y co-
menzó de cero, desde Segunda Re-
gional. Un trabajo serio en la direc-
tiva y el cuerpo técnico, además de
los jugadores, permitió que año
tras año lograra repetidos ascen-
sos. En 1986, por diferencias con la
directiva, decidió abandonar el
club.

Raquel GonzálezDe izquierda a derecha, Jesús Sacristán y Jesús Salazar.

Directiva actual de Apanid.

Premio a la solidaridad y cooperación
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Míchel, una leyenda del balón en el banquillo azulón

Un día colgó las botas: ese
día el fútbol se volvió un
poco más triste. Fue en

México, lejos de la casa blanca, la
que le vio nacer como futbolista y
en la que triunfó. Pero Miguel Gon-
zález, Míchel, volvió. No podía ser
de otra forma. Su saber no se po-
día quedar en una maleta, así que
se sentó en un banquillo y comen-
zó a entrenar. Hoy, al frente de un
Getafe CF que aspira a ser un po-
quito más grande.
La historia de Míchel había comen-
zado antes, mucho antes. Cuando
recién nacido, un 23 de marzo de
1963, su emocionado padre excla-
mó: “¡Este va a ser futbolista! De lo
contrario, lo mato”. Quién sabe si
por esa amenaza, pero creció pega-
do a un balón, convirtiéndose en
un fiel admirador de su padre, ju-
gador profesional y después entre-
nador. Con él recorrió los campos
de Tercera División, mientras co-
menzaba a dar sus primeros pases
en el colegio. El Rayo de los Ánge-
les, con 10 años, fue su primer
equipo. Pero su mente estaba pues-
ta en el Madrid. Rechazó ofertas
del Rayo o del Atlético. Hasta que
le llegó la del equipo blanco. Era
1976 y Míchel comenzaba su anda-
dura en el Infantil B. Despuntando,
maravillando, fraguando la gran es-
trella que sería. Su fama trasciende
las fronteras de la Comunidad y
después, ya en juveniles, las de Es-

paña con la selección sub-18. 
El Castilla de Amancio tenía que
ser el trampolín que le catapultara
al primer equipo. Ese Castilla que
fue la cuna de una de las mejores
generaciones de futbolistas de to-
dos los tiempos: la Quinta del Bui-
tre. Con Butragueño, Pardeza, Mar-
tín Vázquez… Entre ellos, Míchel

sigue formándose. Y todos van su-
biendo, llamados por el equipo de

los mayores. Todos menos él. De-
buta de forma accidental, por una
huelga de futbolistas, el 11 de abril
de 1982. Pero aún tiene que espe-
rar dos duros años más para que se
confirme su alternativa. Con Juani-
to, Santillana, Ricardo Gallego…

debuta en el Bernabéu ante el Bar-
celona. Esa temporada se adueñó
de la banda izquierda. Participó de
las legendarias remontadas euro-
peas y comenzó a conquistar título
tras título en la Liga.
¿Y qué decir de la selección? Con
ella jugó 66 partidos consecutivos
desde su debut en 1985 y superó el

centenar de encuentros. Con la ro-
ja anotó 22 goles y participó en dos
Mundiales: México 86 en el que
aún se recuerda su gol fantasma

injustamente anulado ante Brasil;
e Italia 90, donde anota por prime-
ra y única vez un hat trick ante Co-
rea del Sur.. Tras cifras de récord
como sus más de 400 partidos ofi-
ciales, Míchel se retiró del fútbol le-
jos de su club, en el mexicano Atlé-
tico Celaya. Era 1997. 
No podía estar muy lejos de un te-
rreno de fútbol. Primero como co-
mentarista y luego como entrena-
dor. Hizo sus primeros pinitos en el
banquillo con el Rayo Vallecano,
para pasar después a la cantera
blanca durante dos años. El Getafe
le ofreció la oportunidad de debu-
tar en Primera División. Cuando as-
cendió Ángel Torres ya le hizo la
oferta y el madrileño “le debía una”.
Aceptó el reto de sustituir a Víctor
Muñoz las últimas cinco jornadas
de Liga, con el equipo a punto de
caer en descenso. ¿Una decisión
arriesgada? “Todo es arriesgado en
la vida”, aventuraba en GETAFE
CAPITAL al poco de recaer en el
club azulón. Ahora sigue adelante
con el equipo, tratando de hacerlo
crecer un poquito más, llevándolo
a octavos de la Copa del Rey y pug-
nando es la Liga de las estrellas. Es
un reto. Pero a Míchel le gustan los
retos. 

Raquel González

Premio a las artes

Juan Yuste es Fender, Musiqueros y Lobohombre

Detrás de su aspecto infor-
mal, con su vestimenta de
sport y una gorra o un go-

rro que suele cubrir su cabeza,
Juan Yuste ha sabido colocar a Ge-
tafe en el mapa. ¿Cómo? Creando
un espacio de convivencia, un pun-
to de encuentro, con una progra-
mación habitual de música en vivo
y otras apuestas culturales como
exposiciones, presentaciones de li-
bros, filmoteca, conferencias… Es
Fender Club, y la gente lo conoce
fuera de las lindes de la ciudad y de
las fronteras de la Comunidad y de
España. Hay muy pocos locales en
el país que cuenten con la presen-
cia de artistas internacionales que
están de gira, y estos sí que hacen
una parada en el Fender, de hecho,
algunos de ellos rebajan su caché
solo por tocar en este club. Este es-
pacio sirve también de oficina a
Musiqueros, productora de Juan
Yuste que, entre otros proyectos,
este año dio un giro al Word Music
junto con el área de Cultura, festi-
val que se desarrolla en el marco
del claustro del Hospitalillo. Den-
tro de Musiqueros está también Vi-
sual Project, que se ocupa de crear
una ambientación visual y musical
en cualquier evento, ya sea una
presentación de un libro o un cóc-
tel, y en cualquier lugar, desde dis-
cotecas a jardines. Yuste, con sus
inquietudes y en su apuesta por la
cultura, cuenta también con una

editorial, Lobohombre, y es un afi-
cionado a la fotografía. Con su cá-
mara capta geografías humanas,
como las llama él, en sus viajes por
el mundo y luego realiza exposicio-
nes. Es un verdadero proyecto an-
tropológico lo que hace. También
colabora con Cultura en la parte
musical de los Carnavales.
Esto ha sido un pequeño resu-
men. “Parecía imposible”. Se
emociona Juan Yuste cuando re-
cuerda cómo nació en 1994 Fen-
der Club. Y de eso, echando cuen-
tas, hace ya 15 años. Cinco lustros
sin parar, ofreciendo lo que no ha-
bía ni hay en la ciudad. Y todo eso
“en un espacio minúsculo en una
calle de segunda”. En unos 100
metros cuadrados en la calle Es-
caño. Con una apuesta de jazz,
blues, funk o hip hop fundamen-
talmente. Por este marco han pa-
sado nombres como Ariel Rot o
grandes del jazz como Frank
Lacy o Jimmi Ponder, habituales
en el Festival de Jazz de San Se-
bastián. Y muchos otros, desde
1994 Fender Club suma alrededor
de medio millar de actuaciones
musicales. En cuanto a la agenda
de exposiciones, que suponen
unas diez al año, en sus paredes
han colgado obras artistas de en-
vergadura que luego han partici-
pado en PhotoEspaña, por ejem-
plo. Fender Club como filmoteca
realiza dos proyecciones al mes,

que pueden ser documentales o
cine, desde iraní a musical. Todo
tipo de películas. 
Tenía 23 años, “era un crío”, cuan-
do Juan Yuste dio vida al Fender.
Por entonces estaba estudiando
(le quedan unas asignaturas para
terminar Filosofía y Derecho) y
era DJ por Madrid. “Estaba cansa-
do de que me dijeran lo que tenía
que pinchar”. Con la frase en la
cabeza de Ni Dios, ni amo, deci-
dió lanzarse con su propio pro-
yecto en su ciudad. Y poco a poco
fue poniendo en marcha más ide-
as. El de la editorial, Lobohombre
tiene ya casi una década. “Era la
primera editorial de Getafe” y con
su nombre se han publicado li-
bros de Ezequías Blanco o Josep
Pastells, entre otros, y también un
volumen sobre el chapapote con
fotografías de Juan Yuste y prólo-
go de Lorenzo Silva. También ha-
ce colaboraciones literarias. 
¿Proyectos futuros? Tiene mu-
chos en la cabeza, inconfesables
casi todos, dice. Es un hombre
que no para. Pero hay uno que lo
quiere mimar especialmente, que
es el de dar continuidad al Word
Music, exponenciarlo, hacerlo
crecer, en ese marco tan incom-
parable como es el Hospitalillo
“y tan desaprovechado”. En 2010
se celebrará su décimo quinta
edición. 

Susana ZorraquinoJuan Yuste, gerente de Fender Club, en su domicilio.

Míchel en la grada del estadio Alfonso Pérez, campo de fútbol del Getafe.

Premio al mérito deportivo
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Vecinos de San Isidro agradecen la peatonalización, pero critican la falta de aparcamientos

Las obras de peatonalización
que se han llevado a cabo en
el barrio de San Isidro han

supuesto la eliminación de nume-
rosas plazas de aparcamiento y
con ello ha surgido la polémica en-
tre los vecinos. “Tardo más de una
hora en aparcar mi coche todos los
días”, dice Mayte Casado, una ve-
cina de la calle Oeste. “Creo que es
un error demandar a nuestros po-
deres públicos más espacios en su-
perficie para los coches”, opina
Sergio Rojas, de la calle Leoncio
Rojas. Estas son solo dos formas
de pensar entre los 10.263 residen-
tes que viven en el citado barrio.
Tras la llegada del dinero del Plan
E, se han ejecutado obras de pea-
tonalización y de reforma en varias
calles del barrio, algunas de ellas
arterias principales para la circula-
ción. Ricardo Casado, otro vecino,
ha echado cuentas del número de
plazas eliminadas y la suma ascien-
de a las 500. Solo con la peatonali-
zación de la calle Toledo, en el tra-
mo que discurre paralelo al parque
San Isidro, se han suprimido 242. Y
al prohibir este tramo a la circula-
ción, excepto para el paso a los ga-
rajes y el de autobuses urbanos, la
calle Ferrocarril (junto a la esta-
ción de Metrosur Alonso de Men-
doza) se ha habilitado de doble
sentido, eliminando a su vez 105
plazas de aparcamiento que se si-
tuaban en batería en su margen de-
recha. La alternativa de aparca-
miento (que ya existía antes de la
peatonalización) es un espacio en
batería en la carretera del Cemen-
terio, a centenares de metros de
los domicilios. 

La resta continúa
Como consecuencia también de la
peatonalización de la calle Toledo,
desde la plaza Lisboa hacia la plaza
de la Constitución (uniéndose así al
tramo que ya era peatonal), las ca-
lles Guipúzcoa y República Argen-
tina han visto mermada su zona de
estacionamiento, “16 plazas en ca-
da calle”, cuenta Casado. La resta
continúa con otras ocho plazas de
la calle Oeste, junto a la ermita, más
las eliminadas en la calle Pinto con
la ejecución de una rotonda orna-
mental, más las 80 plazas en total
que, según los cálculos de este ve-
cino, se han eliminado de la calle
Perate, donde sí se puede circular
aunque no aparcar.
En total, 500 plazas menos dispo-
nibles para los ciudadanos. Pero
eso sí, más espacio para el peatón,
con zonas de paseo, árboles, ban-
cos e incluso fuentes. 
“A mí personalmente me gusta más
ver las calles con árboles y bancos
que con coches aparcados a ambos
lados, pero la realidad es que en es-
te barrio estamos faltos de plazas
y no se nos facilitan alternativas
donde poder dejar el coche”. El
que habla ahora es otro ciudadano
de la calle Valdemoro, Antonio Mo-
reno, que, al igual que Mayte Casa-
do, tampoco dispone de una plaza
subterránea —construidas y vendi-
das antes de que comenzasen las
obras de peatonalización, cuando
ya en el barrio había dificultades
para aparcar—. Los cálculos de

ambos coinciden: hasta una hora
dando vueltas por el barrio para
poder estacionar. Son dos de los
vecinos que necesitan el coche pa-
ra desplazarse a sus lugares de tra-
bajo, uno en Cobo Calleja y otra en
la Ciudad del Automóvil, donde el
transporte público o no llega, o la
parada está a “dos kilómetros” o
pasan “cada hora”. 

Falta la opinión ciudadana
Virginia Robledo, Sergio Rojas y
Antonio Moreno coinciden en afir-
mar que lo que ha faltado es la va-
loración ciudadana. “No nos han
pedido opinión sobre lo que se iba
a hacer en la zona y, por lo tanto,
no se han buscado las alternativas
necesarias”, dice Moreno. Para Ro-
jas, esas opciones no pasan por ha-
cer más aparcamientos en superfi-
cie (para los que, por otra parte,
tampoco queda mucho espacio li-
bre en el barrio). Según este veci-
no, “debemos exigir a nuestro
Ayuntamiento que a la vez que se
peatonalizan la calles se generen
alternativas reales de aparcamien-

to y se eviten maniobras especula-
tivas. Que las plazas de aparca-
miento [subterráneas] que se reali-
cen en el municipio sean de
titularidad pública y se alquilen a
los vecinos a precios razonables en
función de su capacidad económi-
ca. No tiene sentido tener plazas de
estacionamiento libres bajo tierra
y saturación en superficie”. Esta
“especulación” también la ha vivi-
do Mayte Casado que dice que “las
plazas en alquiler que el año pasa-
do estaban a 60 euros [antes de
acometerse las nuevas obras] aho-
ra están a 120 o 130 euros, una can-
tidad que no puedo pagar”. “Desde
el Ayuntamiento deberían contro-
lar quién compra esas plazas”, dice
Rojas.

Sin carril bici 
Sin embargo, y a pesar de hacer un
esfuerzo por recuperar la calle pa-
ra el peatón y “hacer una apuesta
firme por el transporte público”
(respuesta que recibió Mayte Casa-
do del área de Mantenimiento,
Obras y Sericios cuando expuso su

situación), hay un detalle que en
las nuevas obras se ha olvidado in-
cluir: el carril bici. Según explica
Rojas, el plan de movilidad aproba-
do en verano incluía la ejecución

de carriles bici en varias zonas de
la localidad. Una de ellas era la ca-
lle Toledo. Pero este, el de los ca-
rriles bici, es otro capítulo. 

Vanessa Calle

Dejar el coche: misión imposible

La calle Perate está abierta a la circulación pero sin aparcar. Nuevos cambios de sentido en las perpendiculares a la calle Toledo.

La calle Toledo ha quedado cortada al tráfico excepto para el paso a garajes y de autobuses de línea regular.

S eis meses. Ese es el pla-
zo que ha marcado José
Manuel Vázquez, conce-

jal de Urbanismo, como fecha
“máxima” para finalizar las
obras de los aparcamientos de
las calles Plus Ultra, Alicante,
Jilguero y Gabriel y Galán, pa-
ralizados por la falta de coope-
rativistas que había dejado un
déficit económico. Vázquez ha
gestionado un traspaso “a una
empresa que termine los apar-
camientos con créditos banca-

rios”. El proceso administrativo
se prolongaría durante dos me-
ses, a los que habría que añadir
cuatro más para la finalización
de las obras, dando como total
“seis meses”. El dinero se recu-
peraría “con la venta de las pla-
zas restantes”. Para subsanar la
escasez de cooperativistas se
han suavizado las condiciones
para acceder a una plaza que
restringían, por ejemplo, la po-
sibilidad de tener más de una
por familia. R.G.

Seis meses para la
finalización de los

parkings municipales
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PROTEGIDA
ÁREA

La ubicación geográfica de
Getafe ha sido una oportu-
nidad para el desarrollo del

municipio como centro logístico y
de comunicaciones, así como po-
lo de desarrollo industrial en las
décadas de expansión industrial.
En una superficie de 78,74 km2

discurren dos autovías naciona-
les, dos vías de circunvalación re-
gional (M-45 y M-50), dos líneas fé-
rreas de Cercanías y la línea
ferroviaria de alta velocidad Ma-
drid-Sevilla, con un by-pass de co-
nexión con la alta velocidad a Bar-
celona. Cada trazado ha dejado
una huella de impacto ambiental
determinada que ha condicionado
el desarrollo urbano de la zona
afectada, pero que también le ha
dado oportunidades. El trazado
de la línea férrea Madrid-Badajoz,
hoy Cercanías, ha sido quizá la de
mayor impacto porque dividía el
casco urbano y supuso un ele-
mento de degradación urbana
hasta la ejecución del proyecto de
soterramiento finalizado en el año
2001. La obra supuso la recupera-
ción de suelo municipal en pleno
meollo de la ciudad. La expansión
urbana del municipio, circunscri-
to hasta los años ochenta al terri-
torio entre las dos autovía, Ma-
drid-Toledo y Madrid-Cádiz,
implicó el desarrollo de los ba-
rrios más extensos del municipio:
Sector III, el Bercial y, en el otro
extremo del término, Perales del
Río. Las vías de comunicación se
convirtieron en nuevas fronteras
que demandan soluciones. Y aquí
tenemos un nuevo proyecto... el
soterramiento de la A-42. Por Pe-
rales del Río la situación se com-
plica aún mas. Barrio ubicado al
este del municipio y colindante
con Madrid, es  afectado por los

usos del suelo que la gran urbe de-
fine para esta zona, donde se han
establecido las plantas de trata-
miento de residuos de la capital y
de vez en cuando se inician pro-
yectos de actividades no compati-
bles con la proximidad del área
residencial consolidada de Perles
del Río.  Todavía es reciente la lu-
cha ciudadana contra el proyecto
inmediato de instalación de una
planta de residuos de construc-
ción y demolición a 150 m de las
viviendas del barrio. Batalla gana-
da por los vecinos y el Ayunta-
miento, cargados de razones, sen-
tido común y argumentos legales
evidentes. 

Pero quizá las mayores bata-
llas en Perales  se han libra-
do por el trazado de las ví-

as férreas de alta velocidad. La
primera, el AVE Madrid-Sevilla,
ejecutada entre 1989 y1992, adop-
tó como medida correctora el so-
terramiento de la vía a su paso por
la zona urbana. El barrio en estos
momentos contaba de dos núcle-
os urbanos y con una población de
poco más de 3.000 habitantes, es-
taban separados por un área no ur-
banizada y si bien el trazado de la
vía no afectaba en superficie, sío-
cupaba un suelo que quedó desde
este momento definido como de
protección de infraestructuras via-
rias. Luego llegaron las obras del
by-pass del AVE  Madrid-Barcelo-
na y la construcción  de la M-50. Si-
guiendo el mismo criterio, los tra-
zados se soterraron a su paso por
Perales. Pero el barrio sigue cre-
ciendo y los planes urbanísticos
del PAU 3 avanzan con la cons-
trucción de la variante de la M-301
y la definición de los nuevos desa-
rrollos. Todo esto en un territorio

colindante al Parque Regional del
Sureste, área protegida por la Co-
munidad de Madrid que aloja una
importante Zona de Protección de
Aves (ZEPA). Así las cosas, la con-
jugación de interese en un autenti-
co encaje de bolillos.

Cuando parece que no ca-

ben mas infraestructuras,
entra otro proyecto en  es-

cena: el trazado del AVE Madrid-
Levante. Se proyecta paralelo al
trazado del AVE Madrid-Sevilla
por la margen derecha en direc-
ción sur, justo en el límite de la ca-
rretera que une Perales del Río
con Getafe y una  zona verde del
desarrollo residencial reciente-
mente construido. Esto implica
modificar el planeamiento actual
que parecía ya estable y consoli-
dado, y la recolocación de las in-
fraestructuras y usos del suelo
existentes. Pero aquí no sirve
aquello de que donde caben dos
caben tres. Como el espacio es li-
mitado, la consecuencia inmedia-
ta es la disminución del área ver-
de y el acercamiento de las vías a
las viviendas proyectadas en la
parcela mas próxima. Como me-
dida correctora, el proyecto dise-
ña el trazado en trinchera para el
área mas afectada a su salida del
túnel con el objetivo de minimizar
la emisión de ruido. Pero el efecto
acumulativo del gran pasillo de in-
fraestructuras viarias es conside-
rable y la prolongación del sote-
rramiento para la nueva vía
debería de valorarse como medi-
da correctora paliativa no solo
por el efecto de esta última al en-
torno sino en consideración al
efecto acumulativo del sistema
viario definitivo.

Juana Pablos

La oportunidad
de estar en medio

La Asociación de Vecinos de
Perales del Río denunció
hace unos días que la futura

infraestructura del AVE Madrid-
Valencia era una “nueva agresión
para el barrio” porque la vía discu-
rría cercana a las viviendas y aho-
ra amenaza con una huelga de
hambre y encadenamientos. El
próximo 1 de diciembre ha convo-
cado una asamblea vecinal “y au-
tomáticamente comenzaremos
con las movilizaciones”, señala el
presidente, Nicanor Briceño. Esta
decisión se ha tomado aun cono-
ciendo que Fomento está dispues-
to a modificar el trazado. El alcal-
de, Pedro Castro, se ha reunido
recientemente con el secretario de

Estado de Planificación del Minis-
terio de Fomento, Víctor Morlán,
y le ha trasladado la inquietud de
los vecinos. Desde Fomento, se-
gún adelantan desde el Ayunta-
miento, “están abiertos a modifi-
car el trazado”, lo tienen que
estudiar, pero además entra en
juego otro conversador: Adif (Ad-
ministrador de Infraestructuras
Ferroviarias). 
Según el Ayuntamiento, en la pri-
mera semana del  mes de diciem-
bre se mantendrá una reunión con
esta entidad pública. Nicanor Bri-
ceño ha declarado que es mucho
tiempo y además teme que la res-
puesta final no sea la que buscan
en el barrio, por ello va a reunirse

con los vecinos para elaborar un
calendario de actuaciones. Desde
Perales del Río anuncian manifes-
taciones, encadenamientos y
huelga de hambre en contra del
proyecto. 
El Ayuntamiento recuerda tam-
bién que en su momento el Go-
bierno municipal realizó las alega-
ciones oportunas al proyecto, el
cual se presentó en un consejo de
barrio en Perales, donde no se hu-
bo ninguna objeción. Y Nicanor
Briceño manifiesta: “Todo no pue-
de pasar por Perales. Es el barrio
de nuestros hijos”, dice mientras
piensa en las depuradoras que cer-
can la zona, la secadora de lodos
o los mosquitos. S.Z.

Los vecinos anuncian encadenamientos aunque
Fomento está abierto a la modificación del trazado

Perales comenzará a movilizarse a
partir del 1 de diciembre por el AVE

La Justicia obliga a la
cooperativa Getafe
Capital del Sur a devolver
el dinero a una ex socia

El Juzgado de Primera Ins-
tancia número 2 de Getafe
ha condenado a la coopera-

tiva Getafe Capital del Sur (ex ges-
tionada por PSG) a devolver a una
ex cooperativista  24.807 euros.
Contra la sentencia cabe recurso de
apelación, que la cooperativa ha
anunciado que interpondrá. La de-
mandante interpuso denuncia para
reclamar la devolución de las canti-
dades que entregó para la adquisi-
ción de una vivienda en los nuevos
desarrollos de Buenavista y Los
Molinos, inmuebles que no han si-
do construidos. La jueza ha conde-
nado a la cooperativa a “que abone
a la demandante la cantidad de
24.807 euros, con intereses legales
desde el 12 de septiembre de 2009
hasta su completo pago, así como

al pago de las costas”. No obstante,
la misma jueza ha desestimado el
recurso que pedía la responsabili-
dad a la aseguradora HCC con la
que la cooperativa firmó una póliza
que aseguraba las cantidades entre-
gadas. En dicha póliza se exponía
que se garantizaba el dinero si este
era destinado a un fin distinto del
proyecto promotor. Sin embargo, la
magistrada ha entendido que no
existen las pruebas suficientes pa-
ra demostrar que ese dinero haya
tenido otra finalidad. 
Por su parte, el consejo rector de la
cooperativa, en una carta enviada a
sus socios, ha comunicado la inten-
ción que tiene de recurrir dicha sen-
tencia ante la Audiencia Provincial
de Madrid.  

Vanessa Calle

Enero de 2010 es la fecha que
se ha marcado la EMSV
(Empresa Municipal del

Suelo y la Vivienda de Getafe) para
comenzar la construcción de 1.567
viviendas en Buenavista, donde tie-
nen adjudicadas cinco parcelas, y
Los Molinos, con cuatro. Así lo cer-
tificaba Ignacio Sánchez Coy, con-
cejal de Vivienda, que lanzaba un
“SOS para que las entidades finan-
cieras faciliten los créditos a las
promotoras para que puedan iniciar
la construcción”. En Buenavista se
han concedido cuatro licencias de
obra que corresponderían a las coo-
perativas Vivir en Getafe, Adania
Residencial, Cabemos y Parque de
las Culturas. La primera de ellas co-
menzó las obras en julio. En Los
Molinos solo una cooperativa ha re-
cibido este permiso: Viviendas eco-

lógicas del sur. El inicio de obras de
la EMSV “esperamos que pueda ser-
vir de acicate y que sume confianza
para que otras empresas se sumen”.
Según el propio edil “un 40% de las
promotoras ya tiene comprometido
el préstamo, y tan solo dos empre-
sas con problemas financieros se-
rios como Martinsa y Obrum, pue-
den tener dificultades”. Ante las
reivindicaciones de diversas pro-
motoras sobre las deficiencias en
los suministros de agua y de luz, Jo-
sé Manuel Vázquez, concejal de Ur-
banismo asegura que “ya se puede
construir en todo el desarrollo. Está
todo firmado. Calculamos que en
enero pueden estar 14 promociones
en Buenavista y 8 en Los Molinos
trabajando, incluida la EMSV. El re-
traso puede venir únicamente por
las entidades financieras”. R.G.

“Recurrimos porque se-
guimos creyendo que
los intereses de los ve-

cinos han sido perjudicados”. Así
ha explicado el portavoz del Grupo
Municipal del PP, Carlos González
Pereira, a GETAFE CAPITAL los
motivos que han llevado a su grupo,
junto al PP de Madrid, a interponer
un recurso de apelación contra el
auto del juez del número 1 de Pri-
maria Instancia de Getafe que de-
cretó el “sobreseimiento libre” y el
archivo de la querella interpuesta
contra el alcalde, Pedro Castro, va-
rios concejales y empresarios por
los presuntos delitos de cohecho,
prevaricación y falsedad documen-
tal en la permuta de suelo realizada
en Perales del Río para la construc-
ción de un campo de golf. Sin em-
bargo, desde el Gobierno getafense,
el concejal de Vivienda, Ignacio
Sánchez Coy (IU), ha indicado que
ha sido el “PP de Madrid el que ha
decidido recurrir”, ya que el local
dijo nada más conocer el auto que
“no iba a recurrir”. 

González argumenta ahora la nue-
va postura indicando que aunque
“la actuación puede ser legal”, a su
entender “no es la que más favorece
a los intereses de Getafe y esta mala
gestión supone una pérdida de 40
millones de euros para los ciudada-
nos. La legalidad no exculpa la mala
gestión y esto es lo que ha ocurrido
en este caso”. 
Al parecer, y según explicó el Eje-
cutivo local, el querellante, David
Moreno Pingarrón, también ha re-
currido el auto. Moreno Pingarrón,
ex administrador único de la gesto-
ra de viviendas PSG, interpuso la
querella haciendo uso de la acusa-
ción popular y tras depositar 40.000
euros en concepto de fianza. A la
querella se sumó más tarde el PP de
Getafe, con su portavoz, Carlos
González, a la cabeza; y el de Ma-
drid, en la persona de su vicesecre-
taria general, Gádor Ongil.
En su auto, el juez entendía que las
acusaciones no son “hechos consti-
tutivos de infracción penal”

Vanessa Calle

El PP recurre la sentencia
del campo de golf

La EMSV comenzará
a construir en enero
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Los colegios Ortiz Echagüe, Miguel Hernández y Mariana Pineda
y el instituto Silverio Lanza tienen aulas para niños con autismo

Diez de la mañana en el Co-
legio Público Ortiz Echa-
güe. La profesora María

Luisa Martín Gallego va a buscar a
Mario de Diego a su clase de refe-
rencia para ir juntos al aula TGD
(Trastorno Generalizado del Desa-
rrollo) del centro, llamada Aula del
Arco Iris. Mario tiene diagnosticado
un trastorno del espectro autista y
esta clase le sirve para entender me-
jor el mundo que le rodea. Ahora
tiene 6 años y es verbal, habla, mira
a los ojos, señala cosas… Antes no
lo hacía. En la puerta de Arco Iris,
la profesora pregunta: “¿Qué hace-
mos Mario?” Él le pide las llaves y
las coge. “Siempre le ponemos en
situaciones que él tenga que resol-
ver”. Mario “ya es muy autónomo,
lo quiere hacer todo solo”. Una vez
dentro, le da un disco a su profeso-
ra. “Abrir, por favor”, le dice. “Hoy
no vamos a poner villancicos”, ob-
tiene como respuesta por mucho
que se acerca el pequeño al radio-
casete. “Hace peticiones que no ha-
cía”. Para esta aula hay otros tres
alumnos más en el Ortiz Echagüe,
uno de ellos acaba de recalar y que-
da todavía una plaza libre, “que se
cubrirá a lo largo del curso”, porque
la Comunidad establece cinco
alumnos con TGD por centro. En
Getafe, dos colegios más, el Maria-
na Pineda y el Miguel Hernández, y
el Silverio Lanza como instituto
cuentan con una clase específica. 

En el aula del Arco Iris
Mario va a organizar su día, va a
preparar lo que se llama su agenda
a base de pictogramas. En la piza-
rra tiene un panel (con velcro) don-
de colocará los dibujos y los núme-
ros correspondientes. “Es el área de
trabajo principal. Ahora durante
dos semanas las clases son pareci-
das hasta que vamos avanzando en
objetivos”. La fecha, lo primero.
“Hoy es…”, dirige la profe, “jueves”,
contesta el pequeño mientras coge
con sus manitas el pictograma co-
rrespondiente al día. “¡Muy bien!”…
“¿Qué día es hoy?”… “Pintar”, dice
Mario de repente. “No, pintar lue-
go”. Y sigue la sesión. “Jueves, 19
de…”, y contesta, “¡noviembre!”,
“¿de qué año? Dos mil…”, y él dice:
“nueve”. María Luisa: “¡Muy bien!”.
Los dibujos correspondientes los va
colocando en su sitio en su agenda.
Mario está algo nervioso porque en
la clase hoy no está solo con su pro-
fesora. Hay una cámara. Él sonríe y
posa. Está también continuamente
con mimos hacia María Luisa. “¡Fo-
to!”, exclama. “¿Quieres verla?”, in-
terviene el fotógrafo. “¡Sí!”, y se
acerca para ver la imagen digital en
la pequeña pantalla del aparato.
Tras la distracción, continúa la cla-
se. La agenda, el panel, lo lleva a la
mesa y Mario se sienta. “¿Qué va-
mos a hacer hoy?”. María Luisa le
enseña imágenes y él va contestan-

do. Un dibujo: “Leer”, otro: “Cantar”
y otro: “Jugar al pilla pilla”. Enton-
ces ahora toca leer. “¿Qué pone
aquí?”; respuesta: “Mario”, “¿y
aquí?”, “papá”, otro: “Mamá”. Ahora
Mario se ha quedado mirando fija-
mente a la cámara de fotos. Le lla-
ma la atención. La clase de hoy se
ha salido de lo habitual y no está
concentrado en los ejercicios. Se le-
vanta y se mete en un castillo de ju-
guete, pero sale enseguida cuando
lo pide María Luisa y el trabajo pro-
sigue hasta que vuelve de nuevo a
su clase de referencia porque ade-
más, una compañera celebra su
cumpleaños. Después recreo, otra
vez clase y a comer. En el menú, co-
mo él mismo ha ido señalando en
su agenda, tiene crema de calabacín
(parece que no le gusta), pollo asa-
do y yogur. Tras la comida, logope-
dia con… “¡Cristina!”. Cuando ha fi-
nalizado el recreo la profesora sale
al patio a buscar a otro niño para

otra sesión en el aula del Arco Iris.
Esta vez, de tres añitos. “Es muy au-
tónomo”. El pequeño va corriendo
por delante hasta la puerta y pide la
llave. Lo que va a hacer hoy es…
cantar la canción de Lola, luego pre-
parar su agenda con los pictogra-
mas, pintar con pincel una hoja de
otoño y bailar. 

Áreas de trabajo
Las aulas TGD se pusieron en mar-
cha en la Comunidad de Madrid ha-
ce ocho cursos y surgen, como ex-
plica la profesora María Luisa
Martín, de los equipos de orienta-
ción. En la región se crearon tres,
una de ellas la del Ortiz Echagüe. Su
funcionamiento “depende de cada
alumno”. Los niños tienen su aula
de referencia y, como explica el di-
rector del Miguel Hernández, José
Luis Alonso, “en función de las ca-
racterísticas y del comportamiento
de cada uno” pasará “más tiempo

en su clase o en el aula TGD”. El ob-
jetivo, transmite Martín, es que el
pequeño esté “integrado en su cla-
se” y acuda a la específica de TGD
en “momentos puntuales”. Además,
“yo entro en su clase y trabajamos
allí también con pictogramas”. En
ella se hace una adaptación curri-
cular. En infantil se lleva “un ritmo
normal, pero hay determinados tra-
bajos que hay que adaptar” y, por
ejemplo, con Mario, para las sumas,
se está trabajando 1 más 1, 1 y 2..., la
lectura con él son tres palabras de
momento… “Se trata de que esté lo
más normalizado posible”. En el es-
cenario TGD se tratan “los procesos
mentales para que puedan hacer
frente a los problemas”. Se trabajan
unas áreas fundamentalmente: la
comunicativo-lingüística, en la que
no solo se aprende a hablar… tam-
bién a mantener la mirada… La lú-
dica, “muy importante”. Estos niños
suelen tener “ausencia de juego”,

para ellos es difícil. Y como señala
Martín, no solo el juego reglado,
también les cuesta, y se trabaja, el
simbólico. Situación: un niño con
TGD tiende a alinear los coches en
lugar de simular que corren, por
ejemplo. “Cuando ya entiende el
juego, empieza a jugar”. Otra área
tiene que ver con el sentido de la ac-
tividad, que está relacionada con la
anterior. “Cuando ellos entienden el
sentido y la función, empiezan a ha-
cerlo”. También se trabaja la com-
prensión y las relaciones sociales,
las normas, los saludos… “y lo
aprenden como recetas: dile hola a
Susana”. Se trabajan también los in-
tereses, “porque estos niños suelen
tener intereses fijos incluso se pue-
den restringir a uno único”, como
pueden ser los animales, y todo lo
centran en eso. “Suelen ser muy rí-
gidos”, y “muy literales”. Una anéc-
dota: decir “te estás poniendo mo-
rado…” y el niño piensa que cambia
el color de su piel… Las emociones
es otro capítulo en este aprendizaje
y los cuentos son un vehículo para
trabajarlas. El miedo, por ejemplo,
con Los siete cabritillos y el lobo.
Todos los días del curso se trabajan
estas áreas. Primero con fotografí-
as reales, luego con pictogramas,
después en vez de construir la agen-
da con el velcro se pasa a los gráfi-
cos en la pizarra, el siguiente paso,
“más avanzado”, es por escrito (el
niño de sexto del Ortiz Echagüe es-
tá en esta fase) y el último paso es el
verbal, la palabra. También se utili-
zan tiras en conversaciones de te-
beo, que consiste en hablar de una
situación que ha ocurrido como si
fuera un cómic, y la historia social,
que es dar la pauta, siempre en po-
sitivo, de lo que quieres que ocurra.
“Me porto bien, yo también tengo
que hacer tareas con María Lui-
sa…”. ¿Las herramientas que se uti-
lizan en clase? Pictogramas y “todo
tipo de apoyos visuales”. Y un orde-
nador que se usa “como premio por
una buena sesión y para trabajo”.

Atención individualizada
En estas aulas se da una “atención
más individualizada”, como descri-
be José Luis Alonso. Tan individua-
lizada que incluso son clases de
uno. Si bien, por ejemplo, en el Ortiz
Echagüe María Luisa quiere ver có-
mo responden los alumnos en gru-
po, ya que tiene a tres niños de In-
fantil, porque “da más juego”, se
trabajan las relaciones entre ellos.
Para concluir… una reflexión: en
Getafe “no hay colegios suficien-
tes”, sostiene Alonso. Tampoco
existe un centro de educación espe-
cial, que el Ayuntamiento ha de-
mandado en varias ocasiones a la
Comunidad. Muchos niños con
TGD asisten a colegios no especiali-
zados. Aquí también, la importancia
de un diagnóstico precoz. 

Susana Zorraquino

Los colegios públicos Ortiz Echagüe, Miguel Hernández y Mariana

Pineda, y el instituto Silverio Lanza cuentan con un aula TGD

(Trastorno Generalizado del Desarrollo), que se ocupa de apoyar 

a los niños con autismo, entre otros. Mario de Diego tiene 6 años. La

profesora especializada, María Luisa Martín, va a buscarlo a su clase 

de referencia, donde tiene a sus compañeros, y juntos van al Aula del

Arco Iris, que le sirve para entender mejor el mundo que le rodea. Allí

se trabaja con él el juego, las relaciones sociales, las emociones, los

intereses… A pedir cosas, a saludar… Sobre todo a través de

pictogramas. “¿Qué hacemos Mario?”, “¿qué día es hoy?”...

Una clase con Mario: “Hoy es”… “jueves”

Mario de Diego, con trastorno del espectro autista, en su aula TGD llamada del Arco Iris junto a su
profesora, María Luisa Martín Gallego.

El paso al instituto

El alumno de sexto con TGD del Ortiz Echa-
güe acaba el cole este curso pero al que viene
no irá al instituto, “irá a un centro de educa-

ción especial”, explica su profesora, María Luisa Mar-
tín. Sí que el año pasado dos alumnos con TGD de es-
te centro continuaron sus estudios en el Silverio
Lanza, el único instituto en la ciudad con un aula es-
pecializada desde el curso 2004/05. Actualmente este
centro cuenta con seis alumnos escolarizados con
trastorno del espectro autista. Como explican desde
el instituto, hay una “gran cantidad de cambios” de
Primaria a la de Secundaria. Por ejemplo, en su clase
de referencia se encuentra con un profesor diferente

para cada materia y el alumno tiene que realizar mu-
chos desplazamientos para asistir a las diferentes
asignaturas. “En Primaria los alumnos pasan gran
parte de la jornada con el tutor, mientras que en el
instituto el tutor solo es el profesor de una de las asig-
naturas”. Las relaciones sociales “se complejizan”, ba-
sándose más “en la conversación y en el lenguaje que
en el juego motor” y en Secundaria se pide más orga-
nización, planificación y trabajo autónomo al alum-
no, “que suele constituir el punto débil” de los jóvenes
con TGD. Algunos tienen dificultades en el aprendi-
zaje pero también hay muchos con un coeficiente in-
telectual superior a la media. 



19
26 de noviembre de 2009

publicidad



“L o primero que hace una mujer en
Getafe que sufre violencia de gé-
nero es acudir al Centro de la Mu-

jer. Es el punto de referencia, el lugar alre-
dedor del que pilotan todas las políticas de
prevención y trabajo”. Sara Hernández, con-
cejala de Mujer, se muestra orgullosa de la
gestión que se está desarrollando en este es-
pacio en el que se da una especial importan-
cia a las agresiones machistas. Al atravesar
el umbral del edificio de la calle San Euge-
nio, 8, se ponen en marcha todos los meca-
nismos de apoyo. Lo primero es la atención
psicológica, a través de una especialista.
Luego vendrán las consultas y el asesora-
miento de abogadas y trabajadoras sociales.
El objetivo final es conseguir una atención
integral ante una situación complicada pa-
ra la mujer.
El trabajo que se inicia allí tiene su continua-
ción en la Policía Local, con el grupo especia-
lizado en violencia de género que tiene “un
trabajo continuo y permanente con las muje-
res”. Después de la primera consulta “se pasa
a la atención psicosocial, a través en este caso
de la Delegación de Garantía de Derechos de
la Ciudadanía, de tal forma que se mira cuál
es la situación de la mujer y de su familia, de
sus hijos e hijas, si hay expediente abierto en
Servicios Sociales”. El objetivo es aunar to-
das las circunstancias que puedan converger
en esta familia y tratar de ser más eficientes
en su tratamiento. “Finalmente está la cues-
tión legal, junto con el juzgado de violencia
de género con el que tenemos estrecha cola-
boración y contacto diario. La denuncia de es-
ta mujer, las medidas cautelares de órdenes
de alejamiento, hasta que finalmente se pro-
duzca el juicio y tengamos conocimiento de
la sentencia”. 

Y después, ¿qué?
Esos son los pasos que se dan para desligarse
de una situación de violencia de género. Pero,
y después, ¿qué? “La mujer tiene superar la si-
tuación de violencia de género y tiene que in-
corporarse con valentía y plena seguridad a
la vida activa, a la sociedad. Entendemos que
es muy importante el aspecto laboral para
que obtenga autonomía para poder decidir so-
bre su propia vida”. En ese aspecto se está
trabajando con el ALEF (Agencia Local de
Empleo y Fromación) “para priorizar a través
de sus servicios (bolsa de empleo, formación,
orientación), a las mujeres que están sufrien-
do violencia de género, para que llegado el ca-
so, sean ellas las que ocupen esa plaza”. Este
protocolo podría estar en breve, al igual que
se colabora con GISA (Getafe Iniciativas) “en
la sensibilización de las empresas para que se-
an receptoras y puedan acoger a una mujer
sin estigmatizarla”. 

La Ley Integral
Desde que se aprobó la Ley Integral contra la
Violencia de Género “más mujeres dicen bas-
ta ya, más mujeres se sienten seguras y va-
lientes para acabar con una situación de vio-
lencia de género: ya no tienes por qué
aguantarla. La ley te ofrece recursos y te re-
conoce derechos y lo vas a poder hacer”. El
incremento en el número de denuncias es una
buena noticia. “Es lo que tiene que pasar. Lo
que no  puede ser es que no existan denun-
cias, porque nos engañaríamos. No sería real.
Las situaciones de violencia de género por
desgracia se siguen produciendo. Cuantas
más denuncias haya mejor, a más mujeres po-
dremos ayudar para que puedan decir soy
dueña de mi propia vida y decido con mi au-
tonomía lo que quiero”.
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Desde la Concejalía de Mujer que lleva Sara Hernández se trabaja contra la violencia de género

“Cuantas más denuncias haya,
a más mujeres podremos ayudar”

El 25 de noviembre se celebra el Día Internacional contra la Violencia

de Género. Una efeméride que no se ha querido dejar pasar desde el

consistorio, que ha preparado una manifestación que pretende ser un

grito de repulsa contra esta lacra. La cita será el jueves 26. Pero el

trabajo es constante en esta delegación, que durante todo el año apoya

a las mujeres a través de distintos servicios y de una atención integral. 

Que no suceda ninguna situación de
violencia de género. Ese es el primer
objetivo que se marcan desde la

Concejalía de Mujer y para el que elaboran
planes de prevención, pero también de aten-
ción “para en caso de que haya sucedido,
mandar un mensaje de tranquilidad, de que
se puede salir: un mensaje optimista”. Sara
Hernández huye de la foto “de una mujer con
un moratón o con sangre: queremos dar un
mensaje positivo. Toda la ciudadanía esta-
mos ahí para ofrecer recursos y facilitar que
se pueda reincorporar a la vida activa”. 
La primera línea de actuación se dirige a los
más pequeños, a los niños, a los que se pre-
tende “sensibilizar y concienciar” desde el
centro educativo. Especial atención merecen
los chicos de Secundaria. “Algunas veces ve-
mos con cierta alarma que se incrementan
los casos de violencia de género en chavales
de corta edad, de 15 o 20 años. Chicos y chi-
cas tienen que saber los beneficios de una re-
lación sana, sin ningún tipo de poder de uno
sobre otro”. Charlas en los centros (no solo
con ocasión del 25 de noviembre) y reparto
de material divulgativo. Pretenden acercar-
se a la realidad cotidiana, al día a día, “expli-
car los riesgos que puede suponer el hecho
de que tu novio te diga que no te puedes po-
ner una minifalda”. Atacar al germen, a co-
sas que en un futuro puedan suponer “una

sumisión de la mujer”. Las charlas van dirigi-
das a chicos y a chicas. “A ellas porque si su-
cede un caso de violencia de género van a
ser las víctimas y ellos porque serían los
agresores. A una chica le dice su novio que
no le gusta que vaya con un grupo de amigas,
y piensa: ‘Mira lo mucho que me quiere mi
novio’. Eso llevado a un extremo puede ser
una situación de violencia de género”. 

Sin grandes cifras
“En Getafe la violencia de género no repre-
senta un problema, desde el punto de vista
de Mujer e Igualdad, y también de Seguridad
Ciudadana”, asegura la primera teniente de
alcalde. Mensualmente se ponen en común
en la junta local de seguridad los datos exis-
tentes en el municipio y “no se dan casos de
violencia de género que supongan una situa-
ción traumática”. Por el contrario, sí son nu-
merosos las visitas de asesoramiento en el
Centro de la Mujer, “y muchas se resuelven
de una manera pacífica y sin que sea muy
dramática. Se ayuda a la mujer, se la hace
consciente de que es víctima de una situa-
ción de violencia de género, y a partir de ahí
el mecanismo empieza a funcionar”. La vícti-
ma denuncia, el agresor sale del domicilio,
se inicia el proceso judicial, en ocasiones
con alguna medida de alejamiento y la situa-
ción se suaviza paulatinamente.

La educación, base de la prevención

Prevención y sensibilización

• Talleres en Educación Infantil, Primaria

y Secundaria

• Cursos de sensibilización para AMPAS

• Cursos de detección y prevención para

el profesorado

• Formación profesional a distintos ámbitos:

sanitario, policial, asistencial…

• Elaboración de material divulgativo

Mejora de los recursos de atención

• Asistencia integral permanente en el Centro

de la Mujer: orientación jurídica, apoyo psicológico 

individual y grupal y atención social

• Punto municipal del Observatorio Regional

de Violencia de Género

• Desarrollo de programas de coordinación

e intervención para protocolizar criterios

de intervención, optimizar recursos y eliminar

el maltrato institucional

Líneas de actuación
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Los 250 policías que integran la dota-
ción local del cuerpo de seguridad tie-
nen formación de género. Es una de

las premisas básicas por las que se intenta
acercar y sensibilizar a los agentes sobre el
problema de la violencia machista. Cual-
quier curso que se realiza, cuenta con un
apartado específico en el cual se trata este
aspecto “para que todos los policías conoz-
can y sean sensibles a esta situación”, expli-
ca la concejala de Seguridad, Sara Hernán-
dez. Pero entre ellos hay 20 hombres (y
alguna mujer), que han recibido una forma-
ción específica e intensiva sobre este aspec-
to. Son los que integran la Unidad de Violen-
cia de Género, en coordinación directa con
el Centro de la Mujer y con la Delegación de
Garantía de Derechos de la Ciudadanía.
Cuando una mujer acude a la policía o al
hospital, o al propio Centro de la Mujer, el
dispositivo se pone en marcha. “Se persona
en el centro con una pareja de paisano para
no llamar mucho la atención. Ayuda a la
mujer en todo lo que necesite. Lo primero
es acompañarla: ya no está nunca sola”. El
primer lugar de destino es la Comisaría de
la calle Churruca, donde puede poner la de-
nuncia. “Posteriormente va al domicilio: si
tiene que salir porque tiene otras posibili-

dades de residir en otro domicilio, se la
acompaña y saca sus pertenencias. Luego,
en función de la evaluación de riesgo poli-
cial, ese acompañamiento sigue perpe-
tuándose: un día, una semana, varias sema-
nas, varios meses… en función del riesgo
existente”. No sería la primera vez que “he-
mos tenido que montar verdaderos dispo-
sitivos, cuando hemos visto que el agresor
se ha acercado al colegio de los niños, o al
centro de trabajo o incluso al propio domi-
cilio de la mujer”. 
Llamadas telefónicas para hacer un segui-
miento de cómo se encuentra la mujer, y
acompañarla a realizar cualquiera de los
trámites en el juzgado son también misión
de esta unidad especializada de la Policía
Local. “Tienen que tener un tratamiento es-
pecial, un plus de sensibilidad a la hora de
acercarse a la mujer, pero son muchos los
casos que se les han dado, mucha la expe-
riencia que tienen, muchas las horas que
han pasado acompañando a la víctima has-
ta altas horas de la noche, porque la mujer
tiene que decidir poner una denuncia y hay
que ayudarla, hablar mucho con ella. Algu-
nas hasta que dan el paso les cuesta un po-
co más. Hay que hacer muchas veces de
psicólogo”.

Policía formada en
perspectiva de género

“La violencia de género ocurre en
todas las capas sociales, a todas
las mujeres: seas notaria o en-

fermera, tengas mucho o poco dinero para
llegar a fin de mes. Seas nacional o extran-
jera”. Hay que huir de tópicos, aunque Sara
Hernández sí admite que “las mujeres inmi-
grantes son las más débiles: muchas veces
no conocen el idioma, no tienen redes de
apoyo, no tienen a la familia aquí, y en oca-
siones no tienen ni amigos”. 
La falta de conocimiento sobre los recur-
sos a los que tienen acceso y las dificulta-
des sociales y culturales provocan que “se
den muchos casos de mujeres inmigrantes
con violencia de género. Hay que tener un
especial cuidado con la sensibilización.
Que nos miren a las administraciones co-
mo amigas. Que vengan y nos pidan ayuda,

que lo vamos a poder resolver”. La conce-
jala recuerda el caso de una mujer china
para la que “había que buscar traductores.
Desde eso, que es lo más básico: la posibili-
dad de expresar lo que te está pasando.
Que una mujer inmigrante dé el paso no es
tan fácil como una mujer española, preci-
samente por ese miedo de no conocer el
idioma, los recursos y no tener redes de
apoyo que te ayuden”. 
Además “se da una situación especial de
dependencia con el que es el agresor”. Sara
Hernández insiste en la necesidad de de-
nunciar y dar el paso. Sin miedo. “Con la Ley
Integral, ante una situación de violencia en
la que esté implicada una mujer inmigrante
que no tenga regularizada su estancia en Es-
paña no va a sufrir un proceso de extradi-
ción, no va a ser expulsada”, asegura. 

Los mitos de la
violencia de género

Es el núcleo, el Centro de la Mujer:
“todo gira en torno a la calle San
Eugenio, 8”. A su lado bascula Ser-

vicios Sociales y la Unidad de Violencia de
Género de la Policía Local. Son las bases
sobre las que se asienta el trabajo que se re-
aliza en el municipio en este sentido. La pri-
mera atención, tras la psicológica, es “ofre-
cer todas las alternativas y posibilidades
que tiene: laborales, jurídicas y legales. Si
quiere denunciar lo que implica, y desde el
punto de vista social, las ayudas a las que
tiene derecho”. Qué es lo que puede hacer
con los hijos, con un mayor… todas las me-
didas sociales que sean necesarias. 
Pero esta relación se ha abierto para dar ca-
bida a un programa de coordinación entre
entidades locales, que pretende ir un poco
más allá. Ahí se integraría “la Policía Na-
cional, cuya primera actuación es la de-
nuncia. Es el inicio de todo el proceso que
da lugar a la orden de alejamiento, juicio
posterior, la sentencia que se dicte”. En es-
ta mesa está representado este cuerpo, al
igual que el CAID (“igual que una situación

de violencia de género, puede tener un ex-
pediente en Servicios Sociales, también
puede tenerlo en el CAID y hay que tenerlo
en cuenta a la hora de abordar el caso”);
Atención Primaria, con el Área 10 y 11 de
salud y el Hospital (“es una vía de conoci-
miento y de acceso a una situación de vio-
lencia de género, cuando va una mujer a un
centro de salud, o a Urgencias del hospital
con heridas diciendo que se ha caído por
las escaleras: el profesional tiene que saber
que no ha sido así”); o los Juzgados de Ge-
tafe a través del decanato y el equipo psi-
cosocial del juzgado específico. 
El objetivo final es remar todos en la mis-
ma dirección. “Cuando va la mujer al Cen-
tro de Salud, ¿qué tiene que hacer con el
parte de lesiones? ¿Y cuando va al hospi-
tal con el parte de urgencias? Los papeles
tienen que ir todos al mismo lado, rápi-
do…”. El Centro de la Mujer capitaliza la
información para que le llegue al juzgado,
“todos esos datos que están de manera
dispersa entre las diferentes delegacio-
nes, se concentran”

Una mesa de coordinación
entre entidades

El jueves, 26 de noviembre a las
18.00 h en la Plaza Palacio. Ese será
el punto de partida de la manifesta-

ción por el Día Internacional contra la Vio-
lencia de Género, que pretende ser una jor-
nada de reivindicación, de sensibilización,
de lucha contra esta lacra. Se recorrerá la
calle Madrid, se leerá un manifiesto y algu-
nas poesías, y se guardarán cinco minutos
de silencio tras el recuerdo a todas y cada
una de las víctimas este año de la violencia
de género “que es el recuerdo y el mayor
respeto a estas mujeres que han sufrido es-
ta desgracia”. 
“En todos los Plenos se lee el nombre de
las mujeres que han sido víctimas. Al prin-
cipio parece raro hasta que nos acostum-

bramos, pero hay que hacerlo porque de lo
que no se habla no existe, y si no existe no
se ponen medidas para solucionarlo. Hay
que hablar siempre del tema”. Sara Her-
nández confía en que esa tarde la calle Ma-
drid se convierta en un hervidero de gente.
“Hay que ir. Se tiene que concentrar y ha-
cerse más patente esa repulsa de los veci-
nos de Getafe con una manifestación. Hay
que decirlo: No. Ninguna mujer está exen-
tas de pasar por una situación de violencia
de género. Nos puede suceder a cualquiera
y tenemos que saber qué es lo que podemos
hacer, qué es lo que tenemos que hacer, có-
mo tenemos que ayudar a una amiga o a
una familiar cuando le está ocurriendo”,
reivindica la concejala.

Una manifestación por la
erradicación de esta lacra

Policía Local.
Unidad de
Violencia
de Género

Garantía de
Derechos de

la Ciudadanía 

Delegación
de Mujer

Área 10 y 11 de
Atención Primaria

Hospital
de Getafe

Policía Nacional
CAID (Centro de

Atención Integral a
Drogodependientes)

Juzgado de Violencia
de Género: equipo

psicosocial

Decanato de los 
Juzgados de Getafe
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Daniel no tenía miedo al
agua; su hermana Ainara sí.
Los dos se metían en la pis-

cina pero no se separaban de sus
papás. Ahora las cosas han cambia-
do. “Los tienes que sujetar para que
no se tiren”, dice su padre, Francis-
co Bermejo. Él, junto a su mujer y
sus dos hijos, acude a las sesiones
de matronatación para niños de 24
a 47 meses, o lo que es lo mismo, de
2 y 3 años, que se realizan en el
complejo deportivo municipal La
Alhóndiga-Sector III. Gracias a
ellas, los pequeños se familiarizan
con el medio y pierden el miedo,
que es el objetivo fundamental, a
través del juego y acompañados por
un adulto, madre, padre o abuelo.
El binomio ideal. Y es que una pisci-
na para ellos es una inmensidad.
Por eso, muchos pequeños rompen
en lágrimas cuando ven tanta agua,
cuando se mojan o, sobre todo,
cuando tienen que sumergir la ca-
beza. Así lo manifiesta Nuria Verga-
ra, monitora que suma la segunda
temporada en este complejo. “Lo
más difícil para ellos —dice— es
meter la cabeza”. Mientras se está
desarrollando una clase,  mira a uno
de los niños y recuerda cómo el pe-
queño, “al principio, lloraba y llora-
ba y no se separaba de la escalera”;
hoy, cuando ha pasado poco más un
mes (y acudiendo un día a la sema-
na), “ya se tira desde el bordillo”.
Esa evolución es lo que más recon-
forta a estos profesores. El paso de
llorar a reír en el agua. Javier Mu-
ñoz, que ha comenzado como mo-
nitor de matronatación en este cur-
so (octubre), “no sabía muy bien lo
que me iba a encontrar”, y fueron
niños llorando, dice, pero ve cómo
poco a poco pierden el miedo. La
matronatación comenzó en La Al-
hóndiga-Sector III cuando se abrió
el complejo, en la temporada
2006/07 y desde entonces ha tenido
“mucha aceptación”, como valora la
promotora de la piscina, María José
García, y este año hay 144 plazas. Se
presentaron 371 preinscripciones.

Papás en las escaleras
Con bañador y gorro y de la mano
de un adulto, los niños se meten en
el vaso de enseñanza. Hay dos pro-
fesores por grupo (formado por 16
pequeños con sus respectivos
acompañantes). Cada clase dura 30
minutos. En su desarrollo se utiliza
cualquier tipo de material, desde
churros, hasta colchonetas, anillas,
pelotas, burbujas… Lo primero, “es
que se familiaricen con el agua a tra-
vés de juegos con los papás en las
escaleras, no hay que presionar”,
explica Nuria Vergara, porque, ade-
más, “por estar en las escaleras no
estás perdiendo tiempo”. Después
ya se irá acercando al bordillo y des-
pegando de él. En la piscina, mien-
tras, los niños están realizando una
actividad con una haltera o pesa flo-
tante. “Hoy toca halteras y aros”.
Las anillas se tiran al agua a dife-

rentes profundidades para que los
niños las recojan, se agachen e in-
cluso metan la cabeza. Vergara está
dando clases junto con su compa-
ñero Javier Muñoz. “Somos dos y
eso ayuda”, cuenta él. Uno de ellos
va explicando el juego y, mientras,
el otro está dentro del agua, o se
meten los dos, o el otro está prepa-
rando la siguiente actividad…

Monitores integrados
Es jueves y hay dos clases (los mar-
tes también, los viernes cuatro y los
sábados una). Cambio de grupo y de
monitores. ¿Qué van a hacer los chi-
cos hoy? Inmersiones, desplaza-
mientos, recoger anillas, saltos y un
juego en el que formarán un tren y
pasarán por debajo de un túnel. Tú-
nel improvisado construido con una
colchoneta que sujetará el monitor
Juan Cebrián, por cierto, metido co-
mo el que más en la actividad y ju-
gando con los vagones, porque de
repente… levanta una pared del tú-

nel y asusta, y repite, y repite. Los ni-
ños… risas. Los padres, aplausos.
También se lo están pasando bien.
Lo dice el propio profe, estando fue-
ra del agua: “Lo que intentamos, so-
bre todo, es que se lo pasen bien,
que disfruten con sus padres y que
se relacionen con otros niños”. Se
hacen también actividades por pare-
jas, con dos niños y dos papás. A ve-
ces preparan unas auténticas ginca-
nas con pruebas dentro y fuera del
vaso. Este, el juego, es el medio para
conseguir un fin: “Que acaben des-
plazándose solos por el agua, que
aprendan a flotar y que no tengan
miedo”. Cuenta Cebrián que “tienes
que hacerte amigo de los padres y a
ellos les tienes que enseñar a mane-
jar al niño”. Su compañera en la se-
sión es Liana Guadaño. Ella resalta
ese tiempo que los pequeños pasan
con sus padres. Para la monitora, la
actividad tiene otras connotaciones.
Va más allá del agua. “Aprender a
desplazarse en la piscina proporcio-

na seguridad en la vida”. Son valores
añadidos. “Muchos de estos niños a
lo mejor no son grandes deportistas,
pero la seguridad permanece toda la
vida”. Esa seguridad que va calando
cuando se dejan los manguitos
atrás… Porque hay fases. Primero,
manguitos, después, burbuja y chu-
rros, luego, “unos churros pequeños
que se ponen en el culete, que les da
confianza solamente, porque no flo-
tan por eso” y el siguiente paso es
“sin nada”, explica Cebrián. 

Diferentes niveles
Los padres han llegado a escribir
cartas para felicitar por el servicio
y elogiar el trabajo de los monito-
res. Son unos profesionales. Guada-
ño lleva más de diez años dando
cursos de natación y matronata-

ción, alternando, Cebrián, cuatro,
Vergara, tres, y Muñoz ha comenza-
do esta temporada y tiene el título
de TAFAD (Técnico en Actividades
Físicas y Animación Deportiva). Y

aparte suman experiencia dando
clases en otros niveles. 
Muchos niños, tras esta primera ex-
periencia con el medio acuático,
continuarán con su formación, aun-
que ya sin sus padres. De matrona-

tación podrán pasar a preinfantil (4-
6 años), infantil (7-14) y adultos
(15-60). En el complejo hay también
clases para mayores de 61 años. Da-
vid Torrejón, de 2 añitos, ha comen-
zado con matro este año y conti-
nuará al siguiente, como cuenta su
padre, y después seguirá con prein-
fantil… Se apuntó a las clases por
recomendación de amigos que ya
habían asistido con sus hijos y él
continúa la cadena y también lo re-
comienda. David juega con ventaja.
Desde que tenía cuatro meses hace
sus pinitos en la piscina de casa,
aunque siempre acompañado. Hay
una frase que repite a sus padres:
“¡Quiero ir a la piscina del profe!”.
Eso es para él la matronatación. 

Susana Zorraquino

Niños de entre 24 y 47 meses practican matronatación con un adulto en las piscinas del Sector III

Del lloro a la risa en el agua
144 niños de 24 a 47 meses acompañados del papá, la mamá o el

abuelo, un adulto, aprenden a perder el miedo al agua y a desplazarse

por ella a través de juegos en las piscinas del complejo La Alhóndiga-

Sector III. Es la matronatación y para muchos de los pequeños es su

primera experiencia con el agua. El vaso de enseñanza para ellos es

enorme y algunos rompen en lágrimas. Con la ayuda de los monitores

esos lloros se convierten en risas, se van alejando de las escaleras y

dejarán atrás los manguitos para flotar sin nada. Para las clases,

cualquier material es válido, desde colchonetas a pelotas, pasando por

los típicos churros.

Juan Cebrián, monitor: “Lo que intentamos, sobre todo, es que se lo pasen
bien, que disfruten con sus padres y que se relacionen con otros niños”

Liana Guadaño, monitora: “Muchos de estos niños a lo mejor no son
grandes deportistas, pero la seguridad permanece toda la vida”
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LA RUTA DE LA MEMORIA

Posando bajo el calor del
mes de agosto. Así se en-
contraron ocho alemanes

en la plaza de España allá por el
año 1986. No estaban de vacacio-
nes. Venían a trabajar… y muy
duro. Un nuevo proyecto nacía
en Getafe. CASA crecía un poco
más con una nueva división. Lle-
gaba el gigante aeronáutico Air-
bus a la localidad. “Teníamos que
hacer el estabilizador horizontal
del Airbus 300, el primero que se
construyó”, recuerda Saturio Pin-
garrón. Les mandaron el utilla-
je… y a ocho germanos para que
se pusieran al día y aprendieran
el funcionamiento de la nueva
maquinaria. Era todo un reto y
así lo asumió Pingarrón, al que se
le puede ver posando con los que
serían sus compañeros durante
tres años. Es el que está de azul
marino, arriba a la derecha. 
Tenían mucho trabajo por delan-
te, y quizá por eso aquél agosto se
encontraron trabajando. “El tra-
bajo corría mucha prisa”. Con un
hándicap. Con la poca gente que
se quedaba durante el mes esti-
val, los comedores de CASA esta-
ban cerrados. Se iban a la plaza
de España a comer. “También al
Mesón del Puerto”. Saturio Pin-
garrón ejercía de responsable: él
se encargaba de pagar la minuta.
Pero después “tenía que justificar
el dinero”. Uno de los alemanes
pedía siempre una copita de Mag-
no. “No veas si subía la factura”.
Pingarrón ya no sabía que hacer

para justificar ese coñac. Idea bri-
llante. “Hablé con el camarero y
le dije que le pusiera de garrafón,
de ese que pegaba bien”. En la si-
guiente comida, el chico siguió
sus indicaciones. Le puso “una
copa generosa”, que el alemán
bebió con avidez. Las risas fue-
ron generalizadas entre todos los
presentes cuando “se puso más
colorao que el tomate”. Y el inge-
niero le preguntaba: “Good? Go-
od?”. Seguro que más de veinte
años más tarde el germano aún
recuerda cómo le abrasaba aque-
lla broma de sus compañeros. 
Media vida ha pasado Saturio
Pingarrón en CASA, haciendo
turnos eternos y trabajando con
los pocos medios que se tenían
en los comienzos. Recuerda que
“teníamos que calcular la hipote-
nusa con una regla. Sudabas por-
que era muy fácil equivocarte en
unos milímetros”. Un día llegó
una calculadora técnica. “¡No me
lo creía!”. O las plomadas que se
tiraban con un hilo y aceite para
saber el punto de equilibro. Tam-
bién eso evolucionó y llegaron
“técnicas americanas con apara-
tos ópticos y un nivel teodolito,
como el que usan los topógra-
fos”. Muchos años después, aún
guarda aquella calculadora como
una reliquia. ¡Y funciona a la per-
fección!

Raquel González

Foto cedida por

Saturio Pingarrón

“Ya quedan dos años y
medio para que Pedro
Castro se vaya a su ca-

sa y Carlos González se convierta
en el alcalde de Getafe”. Con es-
tas palabras se dirigió a militantes
y afiliados del PP Juan José Güe-
mes, consejero de Sanidad y se-
cretario de Comunicación del PP
de Madrid, en un acto de partido
organizado el martes, 24 de no-
viembre, en el Centro Municipal
de Cultura. De pie sobre el esce-
nario, micrófono en mano, Güe-
mes agradeció los aplausos de los
asistentes tras indicar que “el me-
jor Gobierno de España es el de
Esperanza Aguirre”. 
También en clave electoral se di-
rigió a los presentes el portavoz

popular en Getafe, Carlos Gonzá-
lez Pereira, quien dio a los afilia-
dos un mes de relax ya que “a par-
tir de enero, poneros las pilas

porque se acaba el cachondeo”,
refiriéndose así a la carrera que
va a comenzar para llegar a la me-
ta: la Alcaldía de Getafe. V.C. 

En un acto de partido con militantes y afiliados

Los alemanes
llegan con Airbus

Güemes reclama la Alcaldía
para González Pereira L a Santa Sede ha declarado

Año Mariano en la localidad
desde el 8 de diciembre de

2010 al 8 del mismo mes de 2011 pa-
ra ganar el jubileo en conmemora-
ción de los 400 años que la imagen
de la Virgen de los Ángeles lleva en
Getafe. Así lo ha comunicado el al-

calde, Pedro Castro, a través de su
blog, después de que el Vaticano le
confirmarse la noticia tras ser soli-
citada por él junto al obispo de la
Diócesis de Getafe, Joaquín María
López de Andújar, a iniciativa de la
Congregación de Nuestra Señora de
los Ángeles. V.C.

La Asociación Sociocultural y
de Cooperación al Desarro-
llo por Colombia e Iberoa-

mérica (Aculco) ha organizado la
jornada Conóceme Fase IV: un

proyecto contra el racismo y la xe-

nofobia, que se desarrollará el sá-
bado 28 de noviembre en el Centro
Cívico de La Alhóndiga. Se trata de
crear un espacio de encuentro en-
tre la población autóctona y la in-

migrante con la que “establecer di-
ferentes puntos de vista, mediante
un coloquio sobre migraciones y
convivencia, en el que se intentará
fomentar la participación inmi-
grante, mediante el relato de dife-
rentes experiencias migratorias”,
como así explica Jose Pablo Tobar,
de Aculco, a través de un comuni-
cado de prensa. 
Acabado el tiempo del coloquio,

que comenzará a las 18.00 horas, se
dará paso a una muestra cultural
de distintas nacionalidades, a tra-
vés de la degustación gastronómi-
ca de diversos productos y una ex-
hibición de músicas y danzas de
Latinoamérica. V.C.

Conóceme Fase IV

Centro Cívico La Alhóndiga
Sábado, 28 de noviembre, 18.00 h. 

Jornada contra el racismo 
y la xenofobia en La Alhóndiga

Getafe será Año Mariano
desde diciembre de 2010

Carlos González Pereira (izqu.) junto a Juan José Güemes.

El Ayuntamiento ha abierto
el plazo de inscripción pa-
ra participar en el concur-

so de belenes entre particulares,
un evento que este año cumple su
séptima edición. 
Los interesados pueden presentar
su solicitud, hasta el 4 de diciem-

bre, en el Registro Municipal del
Consistorio.
Fueron 18 vecinos y vecinas los
que el año pasado se sumaron a es-
ta iniciativa en la que, como requi-
sitos, todos los participantes tienen
por obligación que exponerlo al
público en el horario y la fechas

que ellos mismos determinen, pa-
sando así a formar parte de la red
municipal de belenes. 
Las categorías a valorar son la de
mejor recreación histórica, mejor
representación y ambientación,
mejor elaboración de figuras, así
como al belén más original. V.C.

Abierta la inscripción para el
concurso de belenes particulares

Protección Civil reconoce la labor
anual de varias instituciones 

Como cada año, y esta vez
conmemorando ya su vigé-
simo aniversario, la agru-

pación municipal de Protección Ci-
vil quiso reconocer el trabajo anual
de sus voluntarios así como de
otras personas e instituciones. Es-
ta vez, las menciones especiales
han recaído en los servicios de
Protección Civil de Muxía (La Co-
ruña) por su compromiso diario y
en recuerdo de la labor que realizó
hace ya siete años al unir a más de
50.000 personas para limpiar las
playas tras la catástrofe del Presti-
ge; al Ala 35 de la Base Aérea de
Getafe por su participación para
instaurar la paz en Chad, y a la Uni-
dad Militar de Emergencias por
sus tareas diarias en catástrofes y
situaciones de grave riesgo. El acto
de reconocimiento se desarrolló
en los Salones Emperador. 
En otras ocasiones Protección Ci-

vil de Getafe ha galardonado a
nombres como el servicio de Ur-
gencias del Hospital y la Unidad de

Grandes Quemados, el Getafe CF,
a los voluntarios, Apanid o la Fun-
dación César Navarro. S.Z.

Foto de familia con los reconocimientos de Protección Civil.

F
ot

o 
ce

di
da

 p
or

 e
l A

yu
nt

am
ie

nt
o



25
26 de noviembre de 2009

publicidad



26
26 de noviembre de 2009

C ándido Méndez, secretario
general de UGT, e Ignacio
Fernández Toxo, de CC

OO, estarán el 3 de diciembre en
la plaza Palacio para exponer los
motivos por los que ambos sindi-
catos han convocado una movili-
zación, de carácter confederal, en
Madrid el 12 de diciembre a las
12.00 horas. “Contra la destruc-
ción de empleo” y para “que no se
aprovechen de la crisis” son dos
de los doce motivos planteados.
Según el secretario general de
UGT en la comarca Sur, Juan Car-
los Ramírez Panadero, en la zona

la situación de crisis se está vi-
viendo de “manera grave”. En tan
solo trece pueblos sureños hay
70.000 personas en situación de
desempleo. De ellas, 12.984 resi-
den en Getafe, haciendo referen-
cia a los datos de octubre de
2009. Esta cifra supone el doble
que en enero de 2007, cuando los
parados se cifraban en 6.727 per-
sonas. “Quienes realmente esta-
mos padeciendo la crisis somos
los trabajadores”, por eso,“no va-
mos a aceptar recetas antiguas
que nos han llevado a la situación
que estamos viviendo”, haciendo

referencia Ramírez a las peticio-
nes de la patronal que, a su en-
tender, busca la “desregulación
del mercado de trabajo”. Para es-
tos sindicatos, la salida a la crisis
está en “poner en marcha actua-
ciones que favorezcan un cambio
de modelo productivo que tenga
la creación de empleo como pri-
mer objetivo”, subraya la secreta-
ria general de CC OO en el Sur,
Isabel Martínez, quien añade que
se “está aprovechando la crisis
para rebajar los derechos labora-
les de los trabajadores”. La movili-
zación también servirá para exigir

al Gobierno de la nación que “ha-
ga más de lo que viene hacien-
do”.

¿Pleno empleo? 
Ambos sindicalistas muestran sus
dudas respecto a las declaracio-
nes del alcalde, Pedro Castro, en
las que aseguraba que Getafe lle-
gará al pleno empleo a finales de
2010 gracias a la construcción de
las 10.000 viviendas protegidas
en Cerro Buenavista y Los Moli-
nos. A juicio de Isabel Martínez,
eso “va a suponer un desahogo
pero no es la solución”, máxime

si se tiene en cuanta que 8.300
desempleados de la localidad per-
tenecen al sector servicios, y el
resto a la construcción. Además,
no es el modelo productivo que
los sindicatos buscan.“O desarro-
llamos servicios e industria, o no
llegamos a las cifras de pleno em-
pleo”. Para ello es necesario que
salgan adelante los polígonos in-
dustriales comprometidos, entre
ellos, la segunda fase de La Car-
petania, para el que continúan las
negociaciones entre Ayuntamien-
to y Comunidad de Madrid.

Vanessa Calle

Los sindicatos dudan que se alcance el pleno empleo en un año, como dijo el alcalde

Toxo (CC OO) y Méndez (UGT) visitarán Getafe
para pedir un cambio del modelo productivo

E l II Outlet de Comercio de
Proximidad ha salido a la
calle. Se trata del segundo

año consecutivo que se realiza
esta feria de oportunidades, or-
ganizada por la Agrupación de
Comerciantes y Empresarios de
Getafe (Acoeg) y con el apoyo de
Gisa (Getafe Iniciativas).
La feria se ubica en los aledaños
de la estación de Getafe Central
y los comercios hasta allí des-
plazados varían desde la ropa

de adultos e infantil, pasando
por decoración, bolsos, camise-
tas, libros, estética… hasta los
productos más típicos de la tie-
rra extremeña.
“El comercio tradicional está
atravesando tiempos difíciles y
cualquier iniciativa es buena para
salir adelante”.Así justifica el pre-
sidente de Acoeg, Julio Vallejo, el
porqué de esta iniciativa. Los co-
merciantes participantes “están
contentos” puesto que la feria se

“está consolidando” y las ventas
“están por encima de las del pri-
mer año”. Aunque aún quedan
cosas por mejorar,“tenemos que
ir aprendiendo mucho más”. El si-
guiente objetivo es “encontrar
nuevas fórmulas que permitan a
más comerciantes acudir a este
tipo de eventos sin que vean difi-
cultades en su organización in-
terna”, alega Vallejo. Este II Outlet
cerrará sus puertas el domingo,
29 de noviembre. V.C.

Organizado por el comercio tradicional

Último fin de semana de
la feria de oportunidades

Algunos de los comercios que participan en la feria.

TecnoGetafe recibe 34,3 millones
para nueve proyectos

U n total de 34,3 millones de
euros es la subvención que
recibirá TecnoGetafe a tra-

vés del IMADE y de Madrid Net-
works, la red de parques y clusters
regional para financiar nueve pro-
yectos, entre los que se encuentra
el de EADS de construir un nuevo
centro de investigación, o el desa-
rrollo de aviones prototipo. Tras la

adjudicación 400.000 metros cua-
drados en La Carpetania II, donde
se desarrollará la línea de montaje
del Airbus A330 MRTT (Multirole
Tanker Transport), el avión más
avanzado de reabastecimiento en
vuelo del mercado, se prevé que
la compañía aeroespacial invierta
en una primera fase unos 42,3 mi-
llones de euros, generando alrede-

dor de dos centenares de empleos
directos.
TecnoGetafe es el parque que re-
cibe más dinero. Por detrás queda
TecnoAlcalá con 15 proyectos y 14
millones de euros; Móstoles Tec-
nológico, 11,7 millones para 3 pro-
yectos y Leganés Tecnológico que
para sus 6 proyectos recibirá 9,2
millones. R.G.

Plan de Renovación de
Instalaciones Turísticas
(Plan Renove Turismo)
Secretaría de Estado de Turismo
Beneficiarios: Empresas propietarias
o que exploten establecimientos
hoteleros, apartamentos turísticos,
campamentos turísticos
y alojamientos rurales; empresas
propietarias o que exploten
establecimientos de restauración;
empresas propietarias o que exploten
agencias de viajes; empresas
propietarias o que exploten
establecimientos de oferta turística
complementaria
Solicitudes: Hasta el 15 de diciembre
de 2009 salvo que se agoten los fon-
dos con anterioridad
Acciones subvencionables:
Inversiones en nuevos activos
productivos fijos materializados en
infraestructuras y/o equipamientos.
Dichas inversiones tendrán como
finalidad: facilitar la accesibilidad a
personas con discapacidad, reformar
el establecimiento para la obtención
de una categoría superior a la que
actualmente tenga reconocida,
mejorar la sostenibilidad de los
establecimientos mediante la
implantación o mejora de sistemas
para promover el ahorro energético
y de agua y la conservación y mejora
del medioambiente, mejorar la
seguridad contra incendios,
implantar sistemas de calidad...
Cuantía: Son las siguientes: a)
Importe máximo: hasta el 90% de las
inversión neta a financiar (impuestos
excluidos); b) Modalidd del contrato:
préstamos/leasing; c) Plazo de
amortización: de 5 a 12 años co
o sin período de carencia; d) Tipo de
interés: fijo al 1,50% TAE. Sin
comisiones; e) Cancelación
anticipada: no conllevará cancelación
alguna; f) Las entidades de crédito
podrán exigir al solicitante las
garantías que estimen oportunas

Línea ICO Plan Avanza
Secretaría de Estado de
Telecomunicaciones y para la
Sociedad de la Información

Beneficiarios: Pequeñas y medianas
empresas que no dispongan de cone-
xión a internet con banda ancha y
realicen inversión en equipamiento
para su conexión a internet en banda
ancha, así como aquellas que
disponiendo de esta conexión 
ealicen inversiones en software
y hardware destinadas a mejorar sus
procesos empresariales o a implantar
el negocio y la factura electrónica
Solicitudes: Vigente hasta el 31 de
diciembre de 2010 o hasta el
agotamiento de los fondos, en su
caso. Los beneficiarios presentarán su
solicitud directamente en las oficinas
de los Bancos, Cajas de Ahorros y
Cajas Rurales adheridas a la línea con
el Instituto de Crédito Oficial.
Acciones subvencionables: Equipos
informáticos, aplicaciones y servicios
para: Acceso a internet en banda
ancha; presencia en internet, incluida
la elaboración de páginas web y
portales de empresa; incorporación
de las tecnologías de la información
y la comunicación a los procesos
empresariales, mdiante herramientas
de gestión avanzada: sitemas de
gestión de clientes, sistemas de
gestión empresarial, sistemas de
cadena de suministro, sistemas de
gestión documental, etc; Comercio
electrónico y facturación electrónica,
mediante aplicaciones y servicios que
faciliten la realización por parte de las
pymes de transacciones electrónicas
con otros agentes, incluidas las
adminsitraciones públicas
Cuantía: Se financiará hasta el 100%
de la inversión, excluido el IVA, al 0%
de interés y con un máximo de
50.000 euros por beneficiario final.
El plazo de amortización será de 36
meses, con posibilidad de tres meses
de carencia incluidos, y liquidaciones
lineales y mensuales. El beneficiario
final tiene la facultad de proceder a la
amortizaciónde la totalidad o parte de
la cantidad adeudada, sin que se
aplique penalización alguna.

* Información orientativa

Para bases completas y válidas consultar

con organismos convocantes

Ayudas y Subvenciones
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Baile, cante, guitarras y percusión en el Lorca

Sangre nueva,
“flamenco con calidad”

Asunción Demartos será la bailaora que se
suba a escena el viernes, 27 de noviembre,
dentro del ciclo Sangre nueva. Jóvenes fla-

mencos. “Voy a bailar un martinete, con bastón, y una
soleá, con bata de cola”, dice Demartos, quien pre-
tende conservar los elementos tradicionales del fla-
menco fusionándolo con una nueva forma de sentir
este arte. 
Pero Demartos no estará sola en escena. Noemí Hu-
manes, cantaora con Juan Jiménez a la guitarra, y Ga-
briel de la Tomasa, cantaor con la guitarra de Paco
Heredia, junto con el percusionista Antonio de Mont-
se, formarán el elenco. En cuanto al decorado, vacío,
porque la idea es resaltar a los artistas. “Son descono-
cidos pero con mucha calidad y mucha potencia en
su arte”. Y es que la idea de Jóvenes flamencos es “dar
oportunidades a esos nuevos cantaores, bailaores o
guitarristas y darles a conocer”, asegura la bailaora.
No habrá una escenografía que haga las veces de hilo
conductor de una historia, sino que serán números
sueltos en los que, de forma individual, se realce la fi-
gura de sus creadores. En su baile, Demartos jugará
con la iluminación, como una forma de sacar al exte-
rior “la carga emocional que implica el flamenco”. 
El espectáculo, que Demartos define como un ciclo,
lleva rodando más de un año y en este tiempo no ha
habido dos actuaciones iguales. “Cada puesta en es-
cena es distinta porque siempre contamos con caras
nuevas”. La iniciativa está teniendo “una muy buena
acogida de público. La gente sale sorprendida por la
calidad. Ve un flamenco de calidad, auténtico y sin
adornos”. 
Lo que se podrá escuchar en el García Lorca serán las
voces y el baile de unos artistas que han pisado esce-
narios internacionales. Demartos, por ejemplo, ha vi-
sitado Japón como bailaora y docente; pero también
Noruega, donde realizó una gira con un espectáculo
creado dentro de su propia compañía, Ella. Por su
parte, Gabriel de la Tomasa nació entre cantantes y
ha crecido con el cante más tradicional de sus padres

y abuelos. New York, San Francisco, Los Ángeles, San
Diego, Japón, Costa Rica, Holanda, Bélgica o Suecia,
entre otros, son algunos de los países por los que ha
paseado su arte. Por último, Noemí Humanes es hija
del cantautor y productor Antonio Humanes, que tra-
bajó con Camarón de la Isla, José Mercé, Niña Pasto-
ri, o José el Francés, entre otros muchos; aunque en
su carrera profesional, Noemí lleva en el cante desde
los ocho años y ha compartido escenario con Antonio
Carmona o Rosario Flores, además de trabajar en las
compañías de María Carrasco o Rafael Amargo.

Vanessa Calle 

Sangre Nueva

Teatro García Lorca
Viernes, 27 de noviembre, 21.00 h.
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La bailaora Asunción Demartos.
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deportes

10 kilómetros por Getafe Norte y El Bercial

Tras el parón “por diversas
circunstancias” que experi-
mentó la Carrera Popular

Ciudad de Getafe el pasado año, ex-
plica Esteban Muñoz, el técnico de
Deportes del Ayuntamiento que ha
colaborado para la organización del
evento, el 29 de noviembre vuelve
con novedades. La primera, el reco-
rrido, que se ha pensado para impli-
car a unos barrios, Getafe Norte y
El Bercial, que habitualmente se
quedan fuera de estas celebracio-
nes. El lugar de partida de la carre-
ra absoluta no cambia, será el poli-
deportivo Juan de la Cierva, para
después salir por la Plaza de Toros,
la calle Terradas, pasar por encima
de la carretera de Toledo hasta la
avenida de la Paz. La carrera regre-
sará al polideportivo por el mismo
camino. “Vamos a abrir el acceso
por el parking excepcionalmente
para poder acabar en la meta”.

Participación asociativa
Otra novedad es que el Ayunta-
miento ya no asume la totalidad de
la labor gestora de la carrera. “Se
trata de implicar al tejido asociati-
vo tan importante que tenemos en
Getafe y en casi todas las activida-
des buscamos que estén represen-
tados clubes y entidades”. El Club
Polideportivo Getafe y el Spartak
son los organizadores, “aunque ya

otros años habían venido colabo-
rando con nosotros, como volunta-
rios”. En esta ocasión se les quería
implicar “en la toma de decisiones.
Por ejemplo, el cambio de recorri-
do ha sido una de sus responsabili-
dades”. Esteban Muñoz les ha
orientado. “Tengo más tablas en
qué calles puede poner problemas
la Policía a la hora de diseñarlo”. 

Nuevo circuito
El circuito varía en orografía, “so-
bre todo por que se da la circuns-
tancia de que hay que atravesar la
carretera de Toledo por uno de los
puentes, con lo que hay una peque-
ña subida que no es muy larga.
También en El Bercial, la avenida
tiene desniveles”. A partir de las
tres cuartas partes del recorrido,
“sobre el kilómetro 7,5, es cuesta
abajo. Si llegas ahí, vas rodado”. An-
tes se habrá pasado por el punto de
avituallamiento líquido de la aveni-
da de la Paz. “Daremos 3.000 dosis
de agua”. Además, el corredor ten-
drá su bolsa “con una camiseta téc-
nica, fruta, bebida, barritas energé-
ticas…”. Las inscripciones y el
reglamento han corrido a cargo de
los clubes. Los diez kilómetros
completos los recorrerán los juve-
niles, junior, promesa-senior, vete-
ranos y veteranas. La carrera se ini-
ciará a las 11 de la mañana. A las

12.20 competirán sobre 3 kilóme-
tros los infantiles y cadetes, y a las
12.40 prebenjamines, benjamines y
alevines recorrerán un kilómetro. 
El objetivo es “asentar la carrera”,
que buscará en próximas ediciones
una fecha más temprana, “quizá el
primer fin de semana de octubre.
De momento nos querermos volver
a poner en el mercado”, tras un año
sin competición. “Si la gente acaba
contenta quizá tratemos de homo-
logar un circuito estable de 10 kiló-
metros para el próximo año”. 

Raquel González

Cerca de 800 atletas participarán
en la Carrera Popular

Hundido en la clasifica-
ción, el Xerez aprende
lo que es estar en Pri-

mera División. Solo tres goles a
favor en once partidos, lo que
quiere decir que sus jugadores
tardan cuatro partidos en ver la
puerta contraria. Ante el Villa-
rreal repitieron: dos dianas y
una victoria. No han vuelto a
mandar un balón al fondo de la
red. De eso hace cuatro jorna-
das. El equipo entrenado por el
Cuco Ziganda se desespera, se
desgañita, cada vez tiene más
ocasiones, parece que van en-
contrándole el pulso a lo que es
la categoría… pero el poquito de
suerte que hace falta para rema-
tar con tres puntos parece que
se le esfuma. Ya le pasó ante el
Sporting, la pasada jornada, en
que los balones se estrellaron
una y otra vez en portero y pa-
los. Empate a cero. Un punto
más para un equipo que necesita
reafirmarse y coger confianza
para conseguir mantenerse en
Primera. 
De momento, Sidi Keita parece
que se está encontrando bien en
el terreno de juego. Llegado al
club gaditano cuando apenas
quedaban siete minutos para
que se cerrara el mercado de ve-
rano, el centrocampista de Mali
está acoplándose al conjunto.
Su próxima piedra de toque,
agobiado por las posiciones de
descenso, será el Coliseum Al-
fonso Pérez, donde el equipo an-
daluz se enfrentará al azulón en
la duodécima jornada liguera. 

El Villarreal mejora
Cuando en las primeras jornadas
se miraba al pozo de la clasifica-
ción de Primera División, varios
nombres llamaban la atención,
entre ellos el del Villarreal, un
equipo que en las últimas tempo-
radas se había acostumbrado a
pugnar por posiciones europeas
en lugar de hacerlo por escapar
de los puestos de descenso a Se-
gunda División. 
Hasta ocho jornadas les costó a
los de Ernesto Valverde arrancar
la primera victoria. Eran colistas
de la clasificación y el Málaga
fue su víctima. Y ante el Tenerife
los ánimos se desbordaron: el
equipo castellonense le endosó
una manita al recién ascendido
y, parece que definitivamente,
salió de la zona de descenso. 
Ahora, su meta es seguir esca-
lando posiciones en la tabla. El
Villarreal es undécimo, con 12
puntos en su haber, tres menos
que el Getafe, que será el próxi-
mo equipo en visitar El Madri-
gal, un campo que a los azulones
no les trae buenos recuerdos.
Nunca se han llevado los tres
puntos, ni siquiera en Segunda
División. Su mejor resultado fue
el empate a tres cosechado la
temporada pasada. Ambos equi-
pos se verán las caras en el esta-
dio castellonense el primer fin
de semana de diciembre.

Raquel González

Getafe-Xerez

Coliseum Alfonso Pérez
Domingo, 29 de noviembre, 17.00 h.
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Niño Pájarovuelve a los escenarios “para no parar”

Como el Ave Fénix, y hablando también de un
animal con alas (por lo menos en el nom-
bre), resurge Niño Pájaro. Todo un aconteci-

miento. Es un grupo que se formó en 2001, pero ha
permanecido tres años sin subirse a un escenario.
Tras este tiempo regresa “para no parar. Seguiremos
hasta el final a muerte”, porque además opinan que
en 2010 vuelven los grupos, se acabó la época de los
triunfitos “y queremos estar ahí”. Quien habla es la
voz y la guitarra del grupo, el getafense Vicente de An-
drés. Él, junto con Gorka Menchaka (bajo) y Carlos
Lahoz (batería) enseñarán su “medio rock y medio
funk con un poco de flamenco” en el pub Lo Nuestro
el próximo viernes, 27 de noviembre, a las 22.30 ho-
ras. Será este el segundo concierto que ofrecen en su
regreso, ya que hicieron una previa para calentar mo-
tores en El Lagarto del Sector III, donde “tuvimos una
respuesta muy buena”, el público no se había olvida-
do de ellos y tuvieron un “llenazo absoluto; no cabía
más gente”. No es para menos. Son tres pero su pues-
ta en escena es “alucinante, sorprendente”, inimagina-
ble que un trío pueda “meter tanta caña” y con guita-
rra española. Ritmo roquero que ya fue premiado en
el Festival de Rock Villa de Madrid en 2002. En Lo

Nuestro, Niño Pájaro recordará su primer trabajo,
Disco pirata (2005), y ofrecerá un adelanto de “cinco
o seis temas” nuevos que serán grabados en directo
en diciembre, en la sala Juglar de Lavapiés. El CD lle-
vará por título Disco duro y será una continuación al
trabajo que estos chicos hicieron con Disco pirata.

Con Mayumana
Vicente de Andrés es uno de los niños pájaro pero
también vuela por libre. Es guitarrista y percusionista
y realiza un show que bien podría definirse como de
hombre orquesta pero adaptado a los tiempos moder-
nos. Bajo, guitarras, cajón, sonidos con la boca, can-
ta… Es un espectáculo. Ahora, tiene en mente un pro-
yecto con miembros de Mayumana (con quienes ya
ha trabajado) tirando más hacia el flamenco. Pero Ni-
ño Pájaro aletea a la vez y además el trío quiere girar
por los locales de Getafe porque “ahora tenemos más
hambre que nunca de tocar aquí”. 

Susana Zorraquino

Niño Pájaro

Lo Nuestro
Viernes, 27 de noviembre, 22.30 h.

Los tres componentes de Niño Pájaro.

Rock, funk y flamenco
en Lo Nuestro
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Se realizarán dos exposiciones en la Galería
que más dARTE y en el García Lorca

El 8 de diciembre hará un año que falleció el
pintor Juan Layos. Una fecha significativa pa-
ra que sus compañeros y amigos de La Carpa,

creadores de Getafe, asociación a la que pertenecía,
le rindan un homenaje con sendas exposiciones en la
Galería que más dARTE y en la sala de exposiciones
del García Lorca. “Participar en la selección de los
cuadros para organizar la exposición retrospectiva de
su obra fue como abrir su diario y revivir toda una his-
toria de color y fantasía, de íntimos interiores reple-
tos de flores, frutas y cosas del día a día”, cuenta Moi-
sés Rojas, presidente de La Carpa, sobre Layos. Esta
retrospectiva, que comprende más de una veintena de
cuadros de toda la vida del pintor, “desde los 60 hasta
los últimos de 2008”, es un paseo por una evolución
personal y artística. Sus inicios estuvieron marcados
por “el realismo, pero terminó con una obra figurativa,
abstracta, cubista”, algo “muy personal que retrata la
evolución, la búsqueda que tiene”. Estos cuadros que
se expondrán en la Galería que más dARTE, se podrán
visitar (y comprar) hasta el 11 de diciembre.
Pero el homenaje pretendía ir un poco más allá. Sus
compañeros de La Carpa, asociación en la que este
toledano se inscribió en 2007, querían recordar su tra-
yectoria con otra muestra paralela en la sala de expo-
siciones del Teatro García Lorca, donde una treintena
de artistas han reunido su obra en torno al tema co-
mún de la figura de Juan Layos. “La respuesta ha sido

muy positiva. Hemos propuesto un tema libre, varia-
do, aunque algunos han realizado alguna obra en me-
moria de Layos”. Es el caso de Rojas, con su composi-
ción El pintor de estrellas. “Algún otro también se ha
basado en el tema para  hacer una obra nueva”. Solo
podrán ser una treintena de cuadros: “No hay espa-
cio para más”, vuelve a reivindicar Moisés Rojas. El
espacio en el que se extenderá esta exposición lo
montará Juan López Nuño. “Es una labor importante,
porque hay que tener en cuenta el colorido, el peso, el
tamaño de cada uno de los cuadros”. 
Juan Layos, toledano de nacimiento, estudió pintura y
dibujo en la Escuela de Arte de Toledo. Fundador del
grupo Paleta Pinar, viajó por toda Europa estudiando
sobre pintura y entró a formar parte de La Carpa en
2007, en la que participó activamente en proyectos y
exposiciones. Andarte y Viaje a la abstracción fue-
ron dos muestras en las que se contó con su arte
“muy personal y positivamente inconformista”. 

Raquel González

Homenaje a Juan Layos

Sala de exposiciones del García Lorca
Hasta el viernes, 11 de diciembre

Retrospectiva de Juan Layos

Galería que más dARTE
Hasta el viernes, 11 de diciembre

Moisés Rojas (dcha.) en la inauguración de la exposición dedicada a Juan Layos.

La Carpa rinde homenaje
a su compañero Juan Layos

La Alhóndiga expone las Memorias de CASA

Fotos, objetos, paracaídas...

Herramientas manuales con las que se fabri-
caban los aviones en España desde 1911, co-
mo calibres, instrumentos de medición, re-

machadoras o taladradoras; unas 60 láminas de
aviones históricos como el Saeta, el Junker o el Alco-
tán; “una buena colección de testimonios de la Escue-
la de Aprendices” de Construcciones Aeronáuticas,
donde muchos de sus alumnos recibieron reconoci-
mientos internacionales, un paramotor o un paracaí-
das. Esta es la colección que Ángel Sánchez ha ido re-
copilando desde principios de los 70 y que hasta el 1
de diciembre exhibe en el Centro Cívico de La Alhón-
diga con el nombre de Memorias de CASA. 
Cuenta este hombre de 74 años y antiguo trabajador
en la factoría que comenzó su afán de guardar las me-
morias de Construcciones Aeronáuticas cuando des-
apareció la Escuela de Aprendices y muchos de los

trabajos que habían hecho los alumnos desaparecie-
ron. Entonces, con lo que él tenía, lo que iba obtenien-
do de revistas y carteles y lo que le llegaba de otras
personas fue creando la colección. Parte de ella ya
pudo verse hace “un par de años” en el Centro Cívico
de Getafe Norte y en La Alhóndiga pero en esta terce-
ra exposición “hay más cosas” y espera que “todavía
haya gente con algo en el bolsillo”, transmite chistoso. 
Sánchez empezó en la escuela de Construcciones en
1948 y un año después, “el 24 de octubre del 49”, ya
estaba fijo en la fábrica. Ahora compagina su labor
de recuperar la historia de CASA con la restauración
de aviones en el Museo del Aire de Cuatro Vientos. 

Memorias de CASA

Centro Cívico de La Alhóndiga
Hasta el martes, 1 de diciembre

RestaurantesRestaurantes



CENTRO CÍVICO DE
LA ALHÓNDIGA

(Pza. Rafael Pazos Prías, s/n. Teléfono: 912027988)

HHaassttaa  eell  mmaarrtteess,,  11  ddee  ddiicciieemmbbrree
Exposición: Memorias de CASA,
Construcciones Aeronáuticas

HHaassttaa  eell  mmiiéérrccoolleess,,
3300  ddee  ddiicciieemmbbrree
Exposición: 30 años de
Ayuntamiento democrático

CENTRO DE POESÍA
JOSÉ HIERRO

(C/ José Hierro, 7. Teléfono: 916968218)

JJuueevveess,,  33  ddee  ddiicciieemmbbrree,,  2200..0000  hh..
Encuentro literario: Noni Benegas

FENDER CLUB
(C/ Escaño, 20. Teléfono: 607979858)

JJuueevveess,,  2266  ddee  nnoovviieemmbbrree,,
2222..0000  hh..;;  77  eeuurrooss
Música: Funkwoman
& The Black Shampoo

MMiiéérrccoolleess,,  99  ddee  ddiicciieemmbbrree,,  2211..0000  hh..
Cine: La locura de Dios

GALERÍA
QUE MÁS D’ARTE

(C/ Casarrubuelos, 10)

HHaassttaa  eell  vviieerrnneess,,
1111  ddee  ddiicciieemmbbrree
Exposición: Homenaje a
Juan Layos

LO NUESTRO
(C/ Leganés, 17)

VViieerrnneess,,  2277  ddee  nnoovviieemmbbrree,,  2222..3300  hh..
Música: Niño Pájaro

SSáábbaaddoo,,  2288  ddee  nnoovviieemmbbrree,,  2222..3300  hh..
Música: Bankok

SSáábbaaddoo,,  55  ddee  ddiicciieemmbbrree,,  2222..3300  hh..
Música: Los Mierdas

SALA 13/14
(Avenida Juan Carlos, I, 16)

VViieerrnneess,,  2277  ddee  nnoovviieemmbbrree,,  2233..0000  hh..
Música: Raúl García

SSáábbaaddoo,,  2288  ddee  nnoovviieemmbbrree,,  2222..3300  hh..
Música: Jamones Rock

SALA OLD SCHOOL
(Plaza Juan Carlos, I, 1. Centro Comercial Getafe 3)

SSáábbaaddoo,,  2288  ddee  nnoovviieemmbbrree,,  2222..0000  hh..
Música: Brothers in Band

TEATRO FEDERICO
GARCÍA LORCA

(C/ Ramón y Cajal, 22. Teléfono: 912080462)

JJuueevveess,,  2266  ddee  nnoovviieemmbbrree,,
1199..0000  hh..;;  33  eeuurrooss
Danza: El lago de los cisnes

VViieerrnneess,,  2277  ddee  nnoovviieemmbbrree,,
2211..0000  hh..;;  66  eeuurrooss
Música: Sangre Nueva
y Jóvenes Flamencos

SSáábbaaddoo,,  2288  ddee  nnoovviieemmbbrree,,
2200..0000  hh..;;  eennttrraaddaa  lliibbrree
Música: Coral Polifónica

DDoommiinnggoo,,  2299  ddee  nnoovviieemmbbrree,,
1122..0000  hh..;;  eennttrraaddaa  lliibbrree
Música: Coro Infantil de Getafe

SSáábbaaddoo,,  2299  ddee  nnoovviieemmbbrree,,
2200..0000  hh..;;  33  eeuurrooss
Música: Manantial Folk

VViieerrnneess,,  44  ddee  ddiicciieemmbbrree,,  2211..0000  hh..
Música: Zambomba Flamenca

DDoommiinnggoo,,  66  ddee  ddiicciieemmbbrree,,
1122..0000  hh..;;  eennttrraaddaa  lliibbrree
Música: Banda de Música de Getafe

MMaarrtteess,,  88  ddee  ddiicciieemmbbrree,,
1199..0000  hh..;;  33  eeuurrooss
Música: Miel y Espiga

MMiiéérrccoolleess,,  99  ddee  ddiicciieemmbbrree,,
1199..0000  hh..;;  eennttrraaddaa  lliibbrree
Música: Escuela de Música
Maestro Gombáu

HHaassttaa  eell  vviieerrnneess,,  1111  ddee  ddiicciieemmbbrree
Exposición: Homenaje
a Juan Layos
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Fue en 1967 cuando Ángel Rozas dejó su Sala-
manca natal y llegó a Getafe, donde decidió
montar un bar en la calle Serranillos al que le

pondría el nombre de su tierra: Bar Salamanca. Hoy,
más de cuarenta años después, este establecimiento
está más vivo que nunca en las manos de los sobri-
nos del fundador, Javi y Ángel Gutiérrez, que lo re-
gentan desde hace ya dos décadas. “Mi tío fue un vi-
sionario”. Cuando Rozas recaló en la ciudad, estos
dos hermanos todavía seguían en Salamanca, con-
cretamente en San Sebastián de la Sierra, de la co-
marca de la Sierra de Francia. Javi llegó a Getafe con
17 años. Aquel bar comenzó con once trabajadores
que daban servicio, sobre todo, a los empleados de
las fábricas cercanas, como la antigua Kelvinator. Es
un local con historia y donde se han vivido historias. 
El Salamanca “es cuanto menos curioso”, dice Javi,
porque “es un bar de toda la vida y la gente se siente
como si estuviera en su casa”. Y es cierto. Ya por la
mañana vecinos del barrio están tomando el café y
echando la partida de cartas. Siempre hay movimien-
to. Cafés, cañas, vinos, copas… Tapas calientes y frí-
as. Ese encanto familiar se ve por ejemplo ahí, cuan-
do el padre de ellos les va bajando las bandejas con
comida. Callos, oreja… Todo casero y recién hecho.
“En estos momentos de fusiones —comenta Javi en-
tre risas— la comida tradicional también es impor-
tante”. Y lo que no puede faltar, haciendo honor a sus

orígenes y al nombre del local: el embutido de Sala-
manca, traído directamente de la tierra y “de las me-
jores marcas”. El jamón de allí y “cortado como allí”,
con cuidado, mimo y profesionalidad, que sabe me-
jor. De Salamanca también hay vino. Todo el sabor
de la zona se puede encontrar en el bar de Javi y Án-
gel. La carta de vinos, extensa, se completa con Rio-
jas, Riberas y, “sobre todo”, vinos de La Mancha. Las
propias paredes hablan de la tierra de estos chicos a
través de dos fotografías: una de la Catedral y el río
Tormes y otra de la Sierra de Francia. 
Javi Salamanca. Así le llaman y así le conocen, por
sus orígenes y por el bar. Muchos incluso piensan
que se trata del apellido. Sirva como anécdota. Son
muchos años y mucha gente ha pasado por allí. Los
abuelos, los padres y los hijos. Es un bar entrañable
que conserva el aroma de antaño, aunque también
piensa en los tiempos que corren y, por ejemplo, hay
dos grandes pantallas de plasma para ver “todos los
partidos”. 

Susana Zorraquino

Bar Salamanca

Calle Serranillos, 21
Carta de vinos, embutidos de Salamanca,

caña bien tirada y tapas frías y calientes
Todos los días de 9.30 horas hasta cierre.

Martes cerrado

Más de 40 años cortando jamón
Bar Salamanca

convocatorias

sudoku por el profesor del Val

9

6
1

2

2
6
7

1
4
9
5

9
8
1
5

7

1

5
6
2

7

9

8

6

4

4

8
8

7

9

2

CINE

LLAA  LLOOCCUURRAA  DDEE  DDIIOOSS
Fender Club
(Miércoles, 9 de diciembre, 21.00 h.)

DANZA

EELL  LLAAGGOO  DDEE  LLOOSS  CCIISSNNEESS
Teatro García Lorca
(Jueves, 26 de noviembre, 19.00 h.)

ENCUENTROS
LITERARIOS

NNOONNII  BBEENNEEGGAASS
Centro de Poesía José Hierro
(Jueves, 3 de diciembre, 20.00 h.)

EXPOSICIONES

3300  AAÑÑOOSS  DDEE  AAYYUUNNTTAAMMIIEENNTTOO
DDEEMMOOCCRRÁÁTTIICCOO
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Hasta el miércoles, 30 de diciembre)

HHOOMMEENNAAJJEE  AA  JJUUAANN  LLAAYYOOSS
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Hasta el viernes, 11 de diciembre)

MMEEMMOORRIIAASS  DDEE  CCAASSAA,,
CCOONNSSTTRRUUCCCCIIOONNEESS
AAEERROONNÁÁUUTTIICCAASS
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Hasta el martes, 1 de diciembre)

MÚSICA

BBAANNDDAA  DDEE  MMÚÚSSIICCAA  DDEE  GGEETTAAFFEE
Teatro García Lorca
(Domingo, 6 de diciembre, 12.00 h.)

BBAANNKKOOKK
Lo Nuestro
(Sábado, 28 de noviembre, 22.30 h.)

BBRROOTTHHEERRSS  IINN  BBAANNDD
Sala Old School
(Sábado, 28 de noviembre, 22.00 h.)

CCOORRAALL  PPOOLLIIFFÓÓNNIICCAA
Teatro García Lorca
(Sábado, 28 de noviembre, 20.00 h.)

CCOORROO  IINNFFAANNTTIILL  DDEE  GGEETTAAFFEE
Teatro García Lorca
(Domingo, 29 de noviembre, 12.00 h.)

EESSCCUUEELLAA  DDEE  MMÚÚSSIICCAA
MMAAEESSTTRROO  GGOOMMBBÁÁUU
Teatro García Lorca
(Miércoles, 9 de diciembre, 19.00 h.)

JJAAMMOONNEESS  RROOCCKK
Sala 13/14
(Sábado, 28 de noviembre, 22.30 h.)

LLOOSS  MMIIEERRDDAASS
Lo Nuestro
(Sábado, 5 de diciembre, 22.30 h.)

MMAANNAANNTTIIAALL  FFOOLLKK
Teatro García Lorca
(Domingo, 29 de noviembre, 20.00 h.)

MMIIEELL  YY  EESSPPIIGGAA
Teatro García Lorca
(Martes, 8 de diciembre, 19.00 h.)

NNIIÑÑOO  PPÁÁJJAARROO
Lo Nuestro
(Viernes, 27 de noviembre, 22.30 h.)

RRAAÚÚLL  GGAARRCCÍÍAA
Sala 13/14
(Viernes, 27 de noviembre, 23.00 h.)

SSAANNGGRREE  NNUUEEVVAA  YY  JJÓÓVVEENNEESS
FFLLAAMMEENNCCOOSS
Teatro García Lorca
(Viernes, 27 de noviembre, 21.00 h.)

ZZAAMMBBOOMMBBAA  FFLLAAMMEENNCCAA
Teatro García Lorca
(Viernes, 4 de diciembre, 21.00 h.)

Snack-MúsicaSnack-Música
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servicios profesionales

ALQUILER MAQUINARIA

• RAGÓN
C/ Carabanchel, 12-14
Teléfono: 916836925

ANTENISTAS

ARMARIOS

ARTES GRÁFICAS

• EXTAMPACIÓN
C/ Jardines, 16
Teléfono: 916962380

• GRÁFICAS MENA
C/ Hospitalet de Llobregat, 27
Teléfono: 916960819

• XIANA COLOR GRÁFICO SL
C/ Depósitos, 24
Teléfono: 916966547

ASESORÍAS-GESTORÍAS

• ASESUR CONSULTORES
C/ Núñez de Balboa, 28
Teléfono: 916836789

CARPINTERÍA
DE ALUMINIO

• BUEN ALUMINIO
C/ Castellón de la Plana, 5
(Posterior)-Teléfono: 916962721

CARPINTERÍA
EBANISTERÍA

• IBAMAR
C/ Garcilaso, 67
Teléfono: 667607769

• RIVAS
C/ Hospitalet de Llobregat   
Av. España, 21 (Posterior-local 3)
Teléfono: 916823049

CERRAJERÍAS

CONSTRUCCIONES
REFORMAS

• ARRIBAS
C/ Doctor Barraquer, 15
Teléfonos: 699522584 y 619148600

• LAS CIUDADES
Av. de las Ciudades, 88
Teléfono: 916824123

CORTINAS

• DON EDREDÓN
Av. de España, 2
Teléfono: 916837558

CRISTALERÍA

CLÍNCA DENTAL

CUCHILLERÍA

DECORACIÓN-MUEBLES

• MUEBLES ALCASA
C/ Núñez de Balboa, 31-33
Teléfono: 916954678

• PEDRO RODRÍGUEZ S.L.
C/ Madrid, 65 y 79
Teléfonos: 916958417 y 916951070

ELECTRICIDAD
ILUMINACIÓN

ESCAYOLAS-PLADUR

ESTÉTICA

• DEPILIN CENTER
C/ Polvoranca, 9
Teléfono: 916019732

FONTANERÍAS

• FERREIRO
Avenida de Aragón, 15
Teléfono: 916968684

GAS-CALEFACCIÓN

• INSTALACIONES AC
C/ Zafra, 23
Teléfonos: 916018547-629957345

HERBOLARIOS

• LA VALERIANA
C/ San José de Calasanz, 48
Teléfono: 916826761

INFORMÁTICA

• A&D SAT
C/ Valdemoro, 10
Teléfono: 916958262

• DIGITAL WORLD
C/ Alicante, 6
Teléfono: 916837513

• KLF
C/ Violeta Parra, 5 (local)
Teléfono: 916833163

LIMPIADORES MADERA

• IBAMAR
C/ Garcilaso, 67
Teléfono: 912952021

LIMPIEZAS

• SIMA LIMPIEZAS
Y MANTENIMIENTO SL
C/ San José de Calasanz, 26
Teléfono: 916813697

MUEBLES DE COCINA

• I.M.C.
C/ Ciempozuelos, 4
Teléfono: 916834001

PINTURAS-PINTORES

• LA ESTACIÓN DEL PINTOR
Pº Estación s/n (esquina Churruca)
Teléfonos: 916835076 y 675737544

• PINTURAS MARÍA LUISA
C/ Pizarro, 12
Teléfono: 916959732

PUERTAS-MADERAS

• REBOLLEDO Y GARCÍA
C/ Doctor Barraquer, 18
Teléfono: 916967181

RECAMBIOS-AUTOMÓVIL

REPARACIÓN-CALZADO

• MUÑOZ
C/ Valencia, 8
Teléfono: 916965965

REPARACIÓN
AUTOMÓVIL

• PRADOS TORRES CB
C/ Churruca, 4
Teléfono: 916951440

• TALLERES FRAMIAUTO
C/ Churruca, 3
Teléfono: 916834343

• TALLERES VOGAUTO
(chapa y pintura)
C/ Núñez de Balboa, 51
Teléfono: 916819380

RÓTULOS

SEGURIDAD
ALARMAS

• SEJESCAR
C/ Jacinto Benavente, 19
Teléfono: 916961166

TELEFONÍA

• TELEPHONE CENTER
Avenida de las Ciudades, 100
Teléfono: 916814365

TELEVISIÓN
AUDIO-VIDEO
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AUXILIAR DE GERIATRÍA se ofrece
para el cuidado de ancianos con alz-
héimer a domicilio. Teléfonos de con-
tacto: 628558642 y 916923207.

SEÑORA BOLIVIANA busca trabajo
externa o por horas en cuidado de
personas mayores, niños o limpieza.
Zona Getafe. Teléfono: 617969052.

SEÑORA BULGARA busca trabajo
para planchar o limpiezas de casas,
como externa o por horas, con mucha
experiencia. Teléfono: 622357757.

SEÑORA busca trabajo por las tardes
a partir de las 15:00 horas (lunes, jue-
ves y viernes). Teléfonos de contacto:
912486113 y 678740727.

SEÑORA busca trabajo por las tardes
para cuidado de personas mayores,
como externa en la zona Sur de la
Comunidad de Madrid. Teléfonos:
916960228 y 638864692.

SEÑORA busca trabajo por las tardes
para cuidado de personas mayores y
limpieza. Teléfono: 680247800.

SEÑORA con experiencia, se ofrece
para arreglos de ropa a tiendas, merce-
rías y centros residenciales.Teléfono de
contacto: 653449417.

SEÑORA de 38 años, con experiencia
busca trabajo para planchar o limpieza
de casas, como externa o por horas.
Zona Getafe.Teléfono: 660131888.

SEÑORA de 44 años, se ofrece para
trabajar en servicio doméstico, limpie-
za, cuidado de niños y ancianos
(mañana y tarde). Teléfonos de con-
tacto: 912638752 y 658652016.

SEÑORA ESPAÑOLA de 55 años,
con experiencia en geriatría, busca
trabajo en cuidado de personas
mayores, en la zona sur de la
Comunidad de Madrid. Teléfonos de
contacto: 916960228 y 638864692.

SEÑORA ESPAÑOLA, de 58 años se
ofrece para plancha o limpieza en
horario de tarde, para la zona de
Getafe. Teléfono: 916813417.

SEÑORA ESPAÑOLA responsable
se ofrece para limpieza, plancha, cui-
dado de niños y mayores en Getafe o
alrededores. Teléfono: 620336359.

SEÑORA RUSAse ofrece para trabajar
en servicio doméstico, por horas o jor-
nada completa.Teléfono: 677747834.

SEÑORA se ofrece como asistenta
de hogar de 9:00 a 17:00 horas, de
lunes a viernes en Getafe, Madrid o
alrededores. Preguntar por Belén.
Teléfono: 697869520.

SEÑORA se ofrece para trabajar
como cocinera, cuidado de ancianos
(tengo curso de geriatría) y niños y
limpieza en el hogar. Disponibilidad
durante todo el día. Preguntar por
Marisol. Teléfono: 656657014.

PISOS

VENTA EN GETAFE

ARROYO CULEBRO, 87 m2 habita-
bles, 2 terrazas, doble ventana clima-
lit, 3 habitaciones, ,2 baños, trastero y
garaje. Precio: 330.000 euros.
Teléfono: 677416722.

KELVINATOR, vendo piso de 110 m2,
salón amplio, cocina, 3 dormitorios, 6
armarios empotrados, patio propio,
puertas de roble, climalit, gas natural,
garaje y trastero. Precio: 288.000
euros. Teléfono: 619921850.

VENTA FUERA
DE GETAFE

TORREVIEJA (ALICANTE), aparta-
mento de 2 dormitorios, cocina amue-
blada,salón comedor,aire acondiciona-
do, baño completo y terraza. 1ª planta
con 2 ascensores,en muy buen estado,
a tan solo 300 metros de la playa del
cura.Teléfono: 635560460. Lorena.

ALQUILER EN GETAFE

CALLE ALHELÍ, alquilo piso totalmente
amueblado, todo nuevo a estrenar, aire
acondicionado bomba de calor/frío.
Precio 650 euros/mes.Teléfono de con-
tacto: 916056610.

CALLE ÁGUILA, 65 m2,
4 dormitorios, amueblado,
ascensor, terraza, cerca metro,
bus y renfe. Precio: 600 euros/mes
(sin comisión de agencia).
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

CALLE CERVANTES, 60 m2,
3 dormitorios, 3 terrazas,
calefacción, amueblado,
centrico y muy luminoso.
Cerca del metro, tren y bus.
Precio: 565 euros/mes
(sin comisión de agencia).
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

CALLE GALICIA, 65m2,
3 dormitorios, calefacción, terraza,
patio y cocina equipada. Cerca del
metro de Juan de la Cierva.
Precio: 550 euros/mes
(sin comisión de agencia).
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

JUAN DE LA CIERVA, alquilo piso
totalmente amueblado, 3 dormitorios,
metro Juan de la Cierva. Precio 650
euros/mes. Teléfono: 638570857.

KELVINATOR, alquilo piso de 90 m2

útiles, a pocos metros de Renfe y
Metro, zona tranquila con espacios
verdes. 4 dormitorios, 2 baños, cocina
amueblada, plaza de garaje incluida
en el precio, calefacción individual.
Cerca del Centro Comercial Hipercor.
Precio: 840 euros/mes. Teléfonos:
616411838 y 619401963.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

EL VISO DE SAN JUAN (TOLEDO),
alquilo piso de 80 m2, 2ª planta, 2 habi-
taciones amplias, 1 baño, 1 terraza, 3
balcones cocina y salón independiente,
tendedero,exterior y totalmente amue-
blado. A 5 minutos de Illescas, Precio:
395 euros/mes.Teléfono: 686855673.

LA MANGA DEL MAR MENOR
(MURCIA), alquilo chalet adosado,
temporadas de verano e invierno, por
meses, por quincenas, puentes y fines
de semana. Completamente equipa-
do, cerca de la playa y barros curati-
vos. Económico. Teléfono: 699021411.

VILLAVERDE (C/ TRANSVERSAL
SEXTA), 70 m2, 2 dormitorios,
2 WC, armarios empotrados,
calefacción, cocina equipada,
salón independiente, ascensor,
garaje, trastero y zona privada.
Precio: 660 euros/mes
(sin comisión de agencia).
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

INTERCAMBIO

LOS ALCÁZARES (MURCIA), cambio
dúplex, amueblado con tres habitacio-
nes, cocina, comedor, 2 baños y dos
patios por piso en Getafe. Teléfonos:
916960320 y 658950825.

TORREVIEJA (ALICANTE), aparta-
mento de dos dormitorios, terraza,
cocina independiente, 2ª planta, 6
años de antigüedad, como nuevo, pis-
cina, en el centro del pueblo se cam-
bia por piso en la comunidad de
Madrid. Teléfono: 699347110.

ALQUILER DE
HABITACIONES

OFERTAS

CALLE MADRID, alquilo habitación
amueblada para chica, en piso com-
partido de 2 habitaciones. Teléfono.
687219472.

TRABAJO

OFERTAS

10 TELEOPERADORES,
para trabajar en oficina de Getafe.
Interesados llamar de 11.00
a 13.00 horas al siguiente
teléfono: 649109559.

AGENTES COMERCIALES
DE SEGUROS, zona sur de Madrid,
de 25 a 35 años: 2 años
Universidad (no imprescindible).
De 35 a 50: experiencia comercial.
Contrato Mercantil.
Sueldo fijo + comisiones + bonos.
Teléfonos:916816261 y 600921356.
Contactar Laureano Maroto.

DEMANDAS

CARPINTERO-EBANISTA español,
oficial de primera, especialista en
bancos de trabajo, varios años de
experiencia, manejo de diversas
máquinas, busca trabajo en Madrid o
zona sur de la Comunidad de Madrid.
Puntual y responsable. Teléfono de
contacto: 639100207.

COCINERO, se ofrece para trabajar,
en cafeterías responsable y ganas de
trabajar, me costeo el seguro.
Interesados llamar al siguiente núme-
ro de teléfono: 638186993.

ELECTRICISTA ECONÓMICO, todo
tipo de instalaciones en general y
reparaciones de averías. Calefacción
por calor azul y boletines.Presupuesto
gratuito. Personas interesadas llamar
al siguiente número de teléfono:
691885229.

ENTRENADOR PERSONAL, rehabili-
tación de lesiones, oposiciones, nutri-
ción y dietética, pilates, yoga y prepa-
ración física en general. Teléfono de
contacto: 667263511.

FONTANERO-ALBAÑIL-CALEFACTOR,
todo tipo de instalaciones y reparacio-
nes de averías, desatascos, filtraciones,
roturas de tubería, bajantes, ascenden-
tes, cambio de calderas, calentadores,
radiadores y bañeras. Presupuesto sin
compromiso. Interesadas llamar al
siguiente teléfono: 647543062.

PEÓN DE ALBAÑIL, busca trabajo
en empresas de reformas y construc-
toras. También se ofrece para limpie-
za de obras, locales, etc. Teléfonos de
contacto: 912008156 y 627867269.

PORTERO, conserje, jardinero, etc.,
se ofrece señor español de 56 años.
Teléfono: 916822647.

ENSEÑANZA

DEMANDAS

CLASES PARTICULARES, desde
primaria hasta Bachillerato. Teléfono:
646867669.

INGLÉS-LENGUA, profesora con
amplia experiencia, da clases particu-
lares a domicilio, todos los niveles.
Verónica. Teléfonos: 911280447 y
655232610.

INGLÉS, profesor nativo, bilingüe, da
clases particulares a domicilio, niños,
adultos, universitarios, todos los nive-
les en Getafe. Teléfono: 916651899.

MATEMÁTICAS, clases particula-
res. Sector III. Teléfono: 916824229.

SERVICIO
DOMÉSTICO

DEMANDAS

ASISTENTA ESPAÑOLA responsa-
ble se ofrece para trabajar en tareas
domésticas y plancha. Personas inte-
resadas llamar al siguiente número
de teléfono: 660234062.

VALDEMORO, alquilo nave industrial
en polígono Valmor de 150 m2, semi-
nuevo, luz con fuerza,7 metros de altu-
ra. Precio: 600 euros/mes. Teléfono de
contacto: 617684464.

VENTA EN GETAFE

CALLE VALENCIA, se vende trastero
de 13 m2. Precio: 27.000 euros.
Personas interesadas llamar al siguien-
te número de teléfono: 916956986.

CALLE ZAFRA, vendo local de 60 m2

detrás de la calle Valencia, Precio:
180.000 euros negociables. Personas
interesadas llamar al siguiente número
de teléfono: 618058476.

GARAJES
ALQUILER EN GETAFE

CALLE MADRID, 102, con calle
Vinagre, alquilo plaza de garaje. Precio
a convenir. Personas interesadas lla-
mar a los siguientes números de telé-
fono: 914601967 y 645747294.

CALLE MANZANA, se alquilo plaza
de garaje. Teléfonos de contacto:
618968413 y 916835912.

CALLE MARGARITA XIRGU, alquilo
plaza de garaje. Precio a convenir.
Personas interesadas llamar al siguien-
te número de teléfono: 647456331.

CALLE RAMÓN Y CAJAL (semies-
quina), alquilo plaza de garaje con
mando automático, cerca de la esta-
ción Getafe Central. Precio: 80
euros/mes. Personas interesadas lla-
mar al siguiente número de teléfono:
687537323.

CALLE TERRADAS, alquilo plaza de
garaje de fácil acceso. Precio: 60
euros/mes. Personas interesadas lla-
mar al siguiente número de teléfono:
619921850.

CALLE TORROJA, alquilo plaza de
garaje de fácil acceso. Precio: 60
euros/mes. Personas interesadas lla-
mar al siguiente número de teléfono:
626448389.

EL BERCIAL (calle Guanabacoa, 5),
plaza de garaje en alquiler. Precio: 50
euros/mes. Personas interesadas lla-
mar al siguiente número de teléfono:
626533083.

GETAFE CENTRO, alquilo plaza de
garaje. Personas interesadas llamar al
siguiente teléfono: 677035578.

GETAFE CENTRO (calle Hormigo),
alquilo plaza de garaje junto al
Ayuntamiento. Precio 90 euros/mes.
(Posibilidad de venta). Personas inte-
resadas llamar al siguiente número de
teléfono: 610550575.

GETAFE NORTE (El Casar) alquilo
plaza de garaje amplia. Precio: 75
euros/mes. Personas interesadas lla-
mar al siguiente número de teléfono:
912951811.

GETAFE NORTE, junto a la plaza de
toros, alquilo plaza de garaje amplia,
Precio: 60 euros/mes. Personas inte-
resadas llamar al siguiente número de
teléfono: 916956986.

KELVINATOR (calle Joan Font), alqui-
lo plaza de garaje para moto o remol-
que. Teléfono: 645972829.

PLAZA DE ESPAÑA, se alquila plaza
de garaje con guarda de seguridad.
Precio a convenir. Teléfonos de con-
tacto: 916956274 y 620228818.

SAN ISIDRO (calle Almendro), se
alquila plaza de garaje. Precio: 90
euros/mes. Teléfonos de contacto:
916814883 y 663584829.

UNIVERSIDAD, alquilo plaza de gara-
je. Precio: 50 euros/mes. Teléfono de
contacto: 608609539.
VENTA EN GETAFE

CALLE CAMINO VIEJO DE PINTO,
vendo plaza de garaje. Precio: 18.000
euros Personas interesadas llamar al
siguiente teléfono: 658528379.

MOTOR

VENTA DE
VEHÍCULOS

PEUGEOT 407, diesel 136 cv., sensor
de aparcamiento, faros Xenon, radio
mp3, cd, todos los extras, antigüedad
julio/2007, 14.400 Km. Precio: 16.000
euros. Personas interesadas llamar al
siguiente teléfono: 916000582.

ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS

VENTA

CINTA ANDADORA nueva. Precio a
convenir. Personas interesadas llamar
al siguiente teléfono: 645986936.

CHÁNDAL, vendo chándal del
Colegio Escolapios de la talla 16.
Precio: 30 euros. Personas interesa-
das llamar al siguiente número de telé-
fono: 916959745.

COCHE DE BEBÉ, en venta, marca
Norce, color rojo, de tres piezas.
Seminuevo.Muy económico.Personas
interesadas llamar al siguiente número
de teléfono: 697524142.

JAULA de aluminio amarilla de
44x44x89 más patas de 75 centíme-
tros. Precio: 50 euros. Personas intere-
sadas llamar al siguiente número de
teléfono: 916828006.

JAULA DE ARDILLA de 1,50x77x30.
50 euros y otra jaula de ardilla más
pequeña de 50x26x50 centímetros.
Personas interesadas llamar al siguien-
te número de teléfono: 659427714.

ROPA DE NIÑA (de 0 a 6 meses).
Precio: 1 euros. Personas interesadas
llamar al siguiente número de teléfo-
no: 635764689.

ROPA DE SEÑORA y cinturones, para
personas con pocos recursos económi-
cos (tallas 36,38 y 40).También cortinas
y mantelerías. Precio: 1 euro. Personas
interesadas llamar al siguiente número
de teléfono: 635764689.

CALLE MADRID, se alquila habita-
ción en piso compartido con calefac-
ción, agua caliente central y ascensor.
Teléfonos de contacto: 916814567,
619456683 y 628043396.

GETAFE CENTRO, alquilo habitación
en piso nuevo compartido, cerca de
Metrosur y Universidad. Precio: 300
euros/mes. Teléfono: 626448389.

GETAFE CENTRO, alquilo habitación
en piso nuevo compartido con dere-
cho a todo. Teléfono: 619921850.

GETAFE CENTRO, se alquila habita-
ción cerca de Metro y Renfe Getafe
Central. Precio: 280 euros/mes.
Teléfono: 677747834.

UNIVERSIDAD, alquilo habitación en
piso compartido con derecho a coci-
na, salón y baño. Precio: 230
euros/mes. Teléfono: 912954155.

DEMANDAS

BUSCO HABITACIÓN para señora
formal en Getafe.Teléfono:620226210.

LOCALES,NAVES
Y OFICINAS

ALQUILER EN GETAFE

GETAFE CENTRO, alquilo trastero de
4 m2. Precio: 80 euros/mes. Personas
interesadas llamar al siguiente número
de teléfono664824743.

UNIVERSIDAD, alquilo local comer-
cial de 66 m2, con mucho paso y con
entrada para furgón. Personas intere-
sadas llamar al siguiente número de
teléfono: 608609539.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

LEGANÉS (Polígono Industrial Prado
Overa), alquilo nave de 730 m2, en dos
plantas con montacargas.Precio:2.200
euros/mes.Teléfono: 625470905.

PARLA, alquilo local en zona centro,
55 m2, tienda de alimentación, aseo,
trastienda, con cámaras y estanterías.
Precio: 400 euros/mes. Teléfono de
contacto: 650837332.
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anuncios por palabras

EL BERCIAL
ALQUILER Y VENTA

7 LOCALES (65-180 m2)
12 plazas de GARAJE
2 Primeros años GRATIS

Teléfono de contacto:

609230865

NISSAN NOTE
Color azul

18.000 km

8.000 EE

664477776611772288

Se vende

FUENLABRADA
Local 130 m2

Insonorizado,
ideal para cualquier

tipo de negocio.
Gran oportunidad

inversores
Tlf: 691885229
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